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На Ирбитском стекольном 

заводе широко разверну
лось среди молодежи социа
листическое соревнование в 
честь 60-летия Великого 
Октября. Трудовое соперни
чество организовано между 
Комсомольске - молодежны
ми сменами, среди комсо
мольских организаций, це
хов и отделов предприятия 
за звание «Комсомольская 
организация имени 60-летия 
Октября», в индивидуаль
ном соревновании среди 
молодежи завода идет борь
ба за право называться 
лучшим молодым рабочим 
предприятия. Трудовая вах
та в честь 60-летия Совет
ской власти проходит под 
лозунгом: «Юбилею нашей 
Родины — высокое качест
во и эффективность ра
боты!».

Инициатором ее среди ком
сомольско-молодежных кол
лективов выступила смена 
Людмилы Тупициной из це
ха технической переработки 
и выработки профильного 
стекла и является пока ли
дером трудовой вахты среди 
комсомольско молодежных 
коллективов завода. И про
исходит это не потому, что 
другие смены значительно 
слабее или мало уделяют 
внимания соревнованию. 
Коллективу Людмилы Тупи
циной приходится отстаи-
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вать первенство в упорной 
борьбе.

В смене трудятся 13 че
ловек, комсомольцы, моло
дые коммунисты. В цехе по
говаривают, что, мол, собра
ли в комсомольско-моло
дежной смене чуть ли не 
всех наилучших молодых 
рабочих цеха. Но это не 
так, потому что лучшими 
рэбята становились, уже ра
ботая в комсомольско-моло
дежной, завоевывали автори
тет и признание своим удар
ным трудом, ответственным, 
творческим отношением к 
обязанностям, обществен
ной активностью.

В смене считают, что глав
ную роль в достижении успе
ха в работе играют люди. И 
здесь постоянное большое 
внимание уделяют укрепле
нию коллектива, воспитанию 
у каждого рабочего комму
нистического отношения к 
труду, истинной обществен
ной активности. Это способ
ствует повышению эффек-

право
фланговые
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тивности и качества работы 
смены, которая трудится на 
самоконтроле.

Тон в работе комсомоль
ско-молодежной смены Тупи
циной задают такие, как 
стекловар, секретарь цехо
вой комсомольской организа
ции Валерий Шулятьев, ма
шинист прокатной машины, 
Владимир Орлов, оператор 
печи ' облицовочной плит
ки, Надежда Кейль, ко
торую ребята недавно реко
мендовали кандидатом в 
члены КПСС.

На первый взгляд, не мо
жет комсомольско-молодеж
ная смена Людмилы Тупици
ной перевыполнять план, по
тому что для этого придется 
ускорить темп хорошо отла
женной работы оборудования, 
а это приведет к браку.

Смена регулярно выпол
няет плановые задания на 
103—104 процента, потому 
что ребята постоянно ищут 
резервы производства, нико
гда не проходят мимо «мело
чей», которые немного, но 
способствуют улучшению, ра-

5оты, постоянно стараются 
/совершенствовать техноло- 
'ический процесс. И пусть 
IX новшество будет неболь
шим по значимости. Но вме
сте с другими оно и позво
лит смене в очередной раз 
перешагнуть плановый ру
беж на 2—3 процента.

Или взять экономию. Ка
залось бы, все спланиро
вано и перекрыть плановую 
экономию — труд напрас
ный. А смена Тупициной 
за первый год десятой пяти
летки занесла на свой ком
сомольский лицевой счет 
экономии около 30 тысяч 
рублей.

Был такой случай. В ав 
густе прошлого года в цехе 
встала на ремонт стеклова
ренная печь прямого нагре
ва. В ремонте участвовали 
и ребята из смены Тупици
ной. Все работали по-удар- 
ному. и печь вновь встала 
в строй действующих рань
ше намеченного срока. За 
счет уменьшения вынужден
ного простоя агрегата была 
получена экономия рабочего 
времени, средств. Часть по
лученной суммы экономии, 
естественно, «заработали» 
члены смены Тупициной. 
Этот коллектив добился так
же снижения брака на 0,1 
процента сверх плановых 
корм. в АНдрЕЕВ
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вые мощности на шахтах по 
добыче боксита, северо- 
уральцы получили немало 
новых домов и культурно- 
бытовых учреждений. Так 
же ударно трудятся строи
тели треста «Бокситстрой» и 
во втором году десятой пя
тилетки.

ные нормы, сдают продукцию 
только с первого предъявле
ния.

ЛЕКЦИИ

ЧИТАЮТ

I

конкурс 
бережливых

Прием Л. И. Брежневым 
Мухаммеда Наима

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев принял 
в Кремле 24 января находя
щегося в Советском Союзе 
видного политического деяте
ля Республики Афганистан 
Мухаммеда Наима по его 
просьбе.

Во время беседы, прошед
шей в духе взаимопонимания, 
обсуждались вопросы, пред

ставляющие взаимный интерес 
для дружественных стран — 
Советского Союза и Афга
нистана.

В беседе приняли участие 
помощник Генерального сек
ретаря ЦК КПСС А. М. Алек
сандров, заведующий отде
лом стран Среднего Востока 
МИД СССР В. И. Минин.

СОРЕВНОВАНИЯ
Подведены итоги област

ного социалистического со
ревнования в честь 60-летия 
Советской власти среди 
общестроительных трестов 
за четвертый квартал пер
вого года десятой пятилет
ки. Первое место присуж
дено тресту «Бокситстрой», 
ему вручается переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 

совпрофа и обкома ВЛКСМ.
Трест «Бокситстрой» — 

активный участник област
ного смотра повышения эф
фективности производства и 
качества работы. Коллек
тив его хорошо поработал в 
прошлом году, введены но-

ЗАДАЮТ

ТОН
В РАБОТЕ

Молодежь Уральского ком
прессорного завода по-ударно- 
му несет трудовую вахту, по
священную 60-летию Великого 
Октября, остро здесь проходит 
соперничество за право подпи
сать Рапорт Ленинского ком
сомола ЦК КПСС в честь юби
лея Родины. Лучшие из луч
ших попадают в претенденты 
на это право.

За прошедшую неделю в чис
ле победителей соревнования— 
комсомольцы Сергей Кузнецов 
и Владимир Городчиков. Сеп- 
гей имеет звание «Лучший .мо
лодой рабочий своей профес
сии», а Владимир уже три ме
сяца работает в счет 1977 года. 
Оба комсомольца постоянно пе
ревыполняют производствен-

СТУДЕНТЫ
Главный подарок студентов 

Родине — это не только хо
рошая, качественная учеба, но 
и активное участие в проводи
мой общественной работе. Сту
денты Уральского государст
венного университета включи
лись в мероприятия по достой
ной встрече 60-летия Велико
го Октября. В университете 
создана и функционирует груп
па «Поиск». Участники этой 
группы — студенты уииверои- 
тета совместно с преподавате
лями изучают историю комсо
мольской организации своего 
вуза, первые шаги ее станов
ления. В настоящее время в 
университете объявлен кон
курс на лучшую студенческую 
лекцию, посвященную 60-ле- 
тию Великого Октября.

РУБЕЖИ 
СЕРОВЦЕВ

На предприятиях Серова 
приняты повышенные социа
листические обязательства 
в честь 60-летия Великого 
Октября. Серовцы решили 
к юбилею Советской власти 
дать стране сверх плана 
10,6 тысячи тонн агломера
та, 9 тысяч тонн проката, 
5 тысяч тонн чугуна, 8 ты
сяч тонн стали, добыть 
сверхплановую деловую 
древесину. Намечено за 
счет повышения эффектив
ности и качества всей рабо
ты общественного производ
ства занести в атом году 
на городской лицевой счет 
экономии 3,5 миллиона руб
лей.

20-й год Советской власти. 
В биографии нашего государ
ства он связан с новыми тру
довыми свершениями. Давали 
продукцию, необходимую 
стране, десятки новых заво
дов, фабрик, шахт. Богатый 
урожай собрали на полях кол
хозов. Страна строилась, рас
правляла плечи, шла вперед 
к рубежам, намеченным пар
тией.

Ярким проявлением торже
ства социалистической демо
кратии явилось утверждение 
на чрезвычайном VIII съезде 
Советов СССР 5 декабря 1936 
года ныне действующей Кон
ституции СССР. Наша Кон
ституция нерасторжимо свя
зана с социализмом, с ростом 
его производительных сил, 
с развитием производствен
ных отношений.

Социалистическая демокра
тия. Давайте сегодня еще раз 
вдумаемся в великий смысл 
этих слов. Это значит, в нашем 
социалистическом обществе 
каждый из нас имеет равные 
права, каждому открыта пря
мая дорога к своей мечте.

«Человек проходит как хо
зяин необъятной Родины 

своей...» Это сказано про нас: 
про тех. кто варит сталь и 
учит ребят, про тех, кто стро
ит новые города и проклады
вает дорогу в космос.

Социалистическая демокра
тия проявляется наиболее яр
ко в том, что участие в уп
равлении государством при
нимает народ: рабочие, кре
стьяне, интеллигенция.

Вскоре же после победы 
Великой Октябрьской социа
листической революции Вла
димир Ильич Ленин писал: 
«Товарищи трудящиеся! Пом
ните, что вы сами теперь уп
равляете государством. Никто 
вам не поможет, если вы са
ми не объединитесь и не 
возьмете все дела государст
ва в свои руки. Ваши Сове
ты — отныне органы госу-

дарственной власти, полно
мочные, решающие органы». 
Этот ленинский завет совет
ский народ воплотил в жизнь, 
овладев искусством управле
ния государством.

Вот всего лишь несколько 
цифр. Ныне в состав Советов 
избрано 2,2 миллиона депу
татов, более двух третей ко
торых рабочие и колхозники. 
Более 31 миллиона человек 
активно участвуют в работе 
различных органов общест
венной самодеятельности при 
Созетах.

Сегодня на страницах газе
ты в диалоге поколений при
нимают участие два депутата 
Верх-Исетского районного Со
вета депутатов трудящихся. 
Верх-Исетский район — один 
из старейших районов Сверд
ловска. И те изменения, ко
торые произошли в нем за го
ды Советской власти, во мно
гом отражают многогранную 
общественную работу депута
тов районного Совета.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на XXV 
съезде Коммунистической 
партии в Отчетном докладе 
ЦК КПСС говорил: «По ини
циативе депутатов Советов 
сейчас выдвигается и решает
ся много важных вопросов. 
Надо прямо сказать, что пред
ложения, вносимые депутата
ми на основании наказов из
бирателей, отражают потреб
ности и нужды нашего народа, 
нашей жизни в целом».

Сегодняшний наш диалог 
будет посвящен депутатской 
работе. Разговор пойдет так
же и о молодых депутатах, 
о проблемах, стоящих перед 
ними...

ЧИТАЙТЕ
ВТОРУЮ Ц
СТРАНИЦУ

С ДРУЖЕСКИМ ВИЗИТОМ
По приглашению Совет

ского правительства 24 ян
варя в Москву с дружеским 
визитом прибыл член По
литического комитета ЦК 
ТПК, премьер Админи
стративного совета Корей
ской Народно-Демократиче
ской Республики Пак Сен 
Пер.

На аэродроме товарища 
Пак Сен Чера встречали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гин, член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Минис
тров СССР К. Т. Мазу
ров, секретарь ЦК КПСС 
К. Ф. Катушев, другие офи
циальные лица.

24 января в Кремле на
чались переговоры между 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Со

вета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным и членом По
литического комитета ЦК 
ТПК, премьером Админист
ративного совета КНДР 
Пак Сен Чером. прибывшим 
в Москву с дружеским ви
зитом по приглашению Со
ветского правительства.

В ходе переговоров, кото
рые проходят в теплой, то
варищеской обстановке, сто
роны обменялись информа-. 
цией о коммунистическом , ш, 
социалистическом строитель
стве в своих странах. Было 
начато обсуждение вопросов 
дальнейшего развития со
трудничества между Совет
ским Союзом и Корейской 
Народно - Демократической 
Республикой в политической, 
экономической и других об
ластях.

Переговоры будут про
должены. (ТАСС).

Идет подготовка к конференции
3—4 марта в Свердловске пройдет областная научно- 

практическая конференция «Укрепление социалистиче
ского правопорядка и предупреждение правонарушений 
среди несовершеннолетних и молодежи».
Как уже сообщалось, в 

задачу конференции входит 
анализ состояния дел, форм 
и методов работы по профи
лактике правонарушений сре
ди молодежи, выработка кон
кретных рекомендаций для 
дальнейшей деятельности в 
этом направлении.

В ходе конференции прой
дет пленарное заседание, 
затем — заседания по сек
циям. в которых будет уча
ствовать широкий круг прак
тических работников и уче
ных. Секции обсудят вопро
сы улучшения работы по 
предупреждению правонару
шений среди различных ка
тегорий молодежи.

Состоялось очередное за
седание оргкомитета кон
ференции под председатель
ством секретаря обкома 
КПСС Л. Н. Пономарева.

Оргкомитет заслушал со
общения руководителей сек
ций — секретаря облсовпро-: 
фа И. И. Потапова, заведую
щего облоно В. Ф. Неустро
ева, начальника областного 
управления профтехобразо
вания И. А. Лысцова и рек
тора Свердловского юриди
ческого института Д. Д. 
Остапенко, которые расска
зали о работе, проделанной 
бюро секций в ходе подго
товки конференции.

СОРЕВНУЮТСЯ 
АГИТБРИГАДЫ
В течение трех дней в сверд- 

гоз<ком Дворце культуры
«Урал» проходил областной
конкурс агитационно-художест
венных бригад. В нем приняли 
участие победители зональных 
конкурсов, лучшие агитбрига
ды из Свердловска, Ревды, 
Первоуральска, Нижнего Таги
ла, Краснотурьинска, Камен- 
ска-Уральского и других горо
дов и районов области.

«Факел», «Пламя», «Искра», 
«Огонек» — вот названия агит
бригад, которые чаще всего 
встречались в афише конкур
са. И не случайно — конкурс 
еще раз показал, какое это 
весегое, озорное, острое и 

зажигательное искусство агит- 
бригадчиков. наследников ле
гендарной «Синей блузы».

Конкурс проходил в рамках 
I Всесоюзного фестиваля само
деятельного художественного 
творчества трудящихся.

НА СНИМКАХ: на сцене агит
бригада «Каравай» Банковского 
Дома культуры Богдановичско- 
го района.

Снимки Л. ДЫМОВА.

О 1ШК0ЛА МУЖЕСТВА, ШКОЛА ПАТРИОТИЗМА НЯйП НОВОСТЕЙ 7
ПЛЕНУМЫ

Пленум Октябрьского рай
кома комсомола Свердлов
ска рассмотрел вопрос о ра
боте комсомольской органи
зации района по руководству 
пионерскими организациями. 
С докладом на пленуме вы
ступила секретарь райкома 
комсомола Т. Катаева.

* * *
Задачи комсомольской ор

ганизации района по достой
ной встрече 60-летия Великого 
Октября обсудил пленум Орд- 
жоникидзевского райкома 
комсомола. С докладом на 
пленуме выступил первый сек
ретарь райкома комсомола 
В. Бугашев. В работе пленума 
принял участие второй секре- 
таоь райкома партии В. А. Пу
дов

* * *
Пленум Ленинского райко

ма ВЛКСМ Свердловска рас
смотрел итоги обмена комсо
мольских документов. С док
ладом на пленуме выступил 
первый секретарь райкома 
комсомола Н. Дородных. В 
работе пленума принял уча
стие первый секретарь пайко- 
ма партии Н. И. Беляев.

VIII Всесоюзный съезд ДОСААФ
МОСКВА, 25 января. (ТАСС). Сегодня в Большом 
Кремлевском дворце начал работу VIII Всесоюзный 

съезд ДОСААФ.
В президиуме — секретарь ЦК КПСС Я. П. Рябов, 

заместители министра обороны СССР, видные военачаль
ники, ответственные работники ЦК КПСС, герои граж
данской и Великой Отечественной войн, руководители де
легаций оборонно-спортивных организаций социалисти 
ческих стран.

С огромным воодушевлением делегаты и гости избра
ли почетный президиум съезда в составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генеральным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежневым.

С докладом «Отчет ЦК ДОСААФ СССР и очередные 
задачи организаций оборонного общества в свете требо
ваний XXV съезда КПСС» выступил председатель ЦК 
ДОСААФ СССР трижды Герой Советского Союза мар
шал авиации А. И. Покрышкин.

VIII Всесоюзный съезд 
ДОСААФ, сказал А. И. По
крышкин, собрался в знаме
нательное время. Наша 
страна вступила в год шести
десятилетия Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции. Главное, 
что определяет сейчас со
держание деятельности Ком
мунистической партии, все
го советского народа, —- это 

активная целеустремленная 
работа по выполнению исто
рических решений XXV 
съезда КПСС.

Единодушно одобряя прак
тическую деятельность Цент
рального Комитета КПСС, 
выработанные XXV съездом 
партии и октябрьским 
(1976 г.) Пленумом ЦК 
КПСС решения, члены 
ДОСААФ активно участву

ют в коммунистическом 
строительстве и укреплении 
обороноспособности страны.

Ныне ДОСААФ преврати
лось в подлинно массовую 
оборонно ■ патриотическую 
организацию трудящихся. 
За 50 лег ее численный со
став вырос до 80 миллио
нов человек.

Коммунистическая партия 
поставила перед ДОСААФ 
задачу совместно с комсомо
лом и профсоюзами обеспе
чить дальнейшее развитие 
оборонно - спортивной рабо
ты и вовлечение в нее ши
роких масс молодежи, до
биться завоевания советски
ми спортсменами мирового 
первенства по важнейшим 
видам военно - технического 
спорта. В настоящее время 
в секциях и командах, спор
тивно - технических клубах 
занимается более 20 миллио
нов человек. Возросла роль 
ДОСААФ в привлечении на
селения к сдаче нормативов 
комплекса «Готов к труду и 
обороне СССР». За отчет
ный пепиод подготовлено 
более 12 миллионов спорт

сменов - разрядников, в том 
числе 130 тысяч спортсме
нов 1-го разряда и более 6 
тысяч мастеров спорта 
СССР. Спортсмены оборон
ного общества достойно 
представляют свою Родину 
и на международной арене. 
За отчетное пятилетие на
ши спортсмены установили 
323 мировых рекорда.

Продолжалась работа по 
дальнейшему расширению и 
совершенствованию мате
риально-технической базы 
общества. Освоено на 114 
миллионов рублей капи
тальных вложений больше, 
чем в восьмой пятилетке.

Введено в строй 1020 
зданий и сооружений.

Всесоюзное дважды орд^ 
поносное Добровольное об
щество содействия Армии, 
Авиации и Флоту, сказал в 
заключение А. И. Покрыш
кин, с честью выполнит по
ставленные перед ним зада
чи, будет и впредь всемерно 
содействовать укреплению 
обороноспособности страны 
и подготовке трудящихся к 
защите Отечества.

(ТАСС).

от полюса

Г ГТ х—л
СОТРУДНИЧЕСТВО в 

ИНТЕРЕСАХ ЧЕЛОВЕ
ЧЕСТВА • ДВИЖЕНИЕ 
СОЛИДАРНОСТИ С 
БОРЮЩИМИСЯ ЗА 
СВОЕ ОСВОБОЖДЕ
НИЕ НАРОДАМИ

РЕШЕНИЕ БОРЦОВ ПРОТИВАПАРТЕИДА
ЛИССАБОН. С 16 по 19 ию

ня нынешнего года в Лисса
боне состоится Всемирный кон
гресс против политики апарте
ида. Такое решение принято 
на заседании международного 
подготовительного комитета 
Всемирного конгресса против 
политики апартеида, проходив
шем в португальской столице. 
Участники заседания также 
одобрили программу действий 
борцов против расизма.

Участники заседания обрати
лись к мировой обществен
ности с призывом развернуть 
широкое движение солидар
ности с борющимися за свое 
национальное освобождение 
народами Южной Африки.

На заседании были осужде
ны «попытки расистских и ко
лониалистских режимов с по
мощью сил империализма и 
реакции распространить вой
ну на весь юг Африки». Эти 
действия были расценены как 
серьезная угроза международ
ному миру. В этой связи уча
стники заседания подвергли 
резкой критике планы созда
ния так называемого южно- 
антлантического пакта с уча
стием расистского режима в 
Южной Африке. Появление 
такого блока, по их мнению, 
было бы «равносильно акту 
агрессии против независимых 
африканских стран и борю
щихся за независимость нацио
нально-освободительных дви
жений Южной Африки».

КОСМОС СЛУЖИТ ДЕЛУ МИРА
НЬЮ-ЙОРК. Расширение сотрудничества в области 

научного исследования космоса служит делу мира и от
вечает интересам' всего человечества. Таков главный 
вывод распространенного здесь доклада комитета ООН 
по использованию космического пространства в мир
ных целях, озаглавленного «Прогресс в области иссле
дования космического пространства за 1975—1976 
годы».

Первый в истории совместный полет советского и аме
риканского космических кораблей «Союз» и «Аполлон», 
отмечается в документе, внес важный вклад в дело изу
чения и использования космического пространства в мир
ных целях, содействовал дальнейшему развитию между
народного науч -технического сотрудничества.

НАВСТРЕЧУ МУНИЦИПАЛЬНЫМ ВЫБОРАМ
ПАРИЖ. Предстоящие в 

стране муниципальные выборы 
приобретают большое значение 
в момент, когда правительст
венный план «жесткой эконо
мии» создает для миллионов 
французов и француженок до
полнительные трудности, в 
частности в области занятости 
и жизненного уровня. Об этом 
говорится в резолюции ЦК 
Французской компартии, одоб
ренной на прошедшем здесь

Система пыток и издевательств
ЛУСАКА. Власти ЮАР издали специальное распоряжение 

полицейским и тюремщикам «не слишком усердствовать» во 
время допросов, то есть чтобы после «допроса с пристрастием» 
заключенный все же оставался живым.

Издание подобного распоряжения, по единодушному мнению 
здешних наблюдателей, означает признание правителями Пре
тории тщательно скрываемого факта систематического приме
нения физических и моральных пыток в полицейских застен
ках и тюрьмах ЮАР, зачастую приводящих к смерти заключен
ных. Как известно, только в 1976 году расистами были заму
чены многие десятки африканцев.

ЗА СЧЕТ 
СОЦИАЛЬНЫХ 
НУЖД

ЛОНДОН. Выступая в па
лате общин, министр про
свещения и науки Англии 
Ширли Уильямс сообщила о 
намерении правительства за
крыть 25—30 педагогиче
ских колледжей с целью эко
номии средств.

Как известно, Междуна
родный валютный фонд пре
доставил недавно Англии 
крупный заем при условии, 
что правительство значитель
но сократит расходы на со
циальные нужды. 

пленуме ЦК ФКП, посвящен
ном подготовке к муниципаль
ным выборам.

Перед лицом маневров пра
вящих кругов. стремящихся 
удержать власть. Французская 
компартия, подчеркивается в 
резолюции, заявляет, что един
ственно приемлемый путь осу
ществления подлинных демок
ратических перемен намечает 
совместная правительственная 
программа левых сил. .

УСПЕХ — В ЕДИН
СТВЕ ЛЕВЫХ СИЛ 
♦ «ЗАБОТА» ВЛА
СТЕЙ ЮАР О ЗАКЛЮ
ЧЕННЫХ • ЭКОНО
МИЯ ЗА СЧЕТ ЗНА

НИЙ

до полюса
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I И. И. ИОФИН:
Е — Тема нашего разговора
(обширна и, на мой взгляд, 

очень злободневна. Ведь де
путат Совета — это прежде 
всего человек социалистиче
ской формации, и это значит, 
мы можем говорить о непре- 
рывном духовном росте, рос- 

■ те общественно-политиче- 
■ ской активности депутатов. 
I С другой стороны, депутат — 
I это правофланговый в ря- 
В дах строителей коммунисти- 
|ческого общества, передовой 

человек в своем производст
венном коллектийе. И в этом 
отношении интересно пого
ворить о том, как помогают 
навыки общественной работы 

к в производственной деятель- 
I ности.

Но мне хотелось 
таки начать с того, 

бы все- 
как из-

менялся мой родной Верх- 
Исетский район, с которым 
столь многое для меня свя
зано. В 1937 году я работал 
преподавателем в Свердлов
ском электротехникуме свя
зи, который незадолго перед

ПРЕЖДЕ всего — познакомим с участниками 
диалога. Илья Исакович ИОФИН, долгие годы 
работавший директором Свердловского электро

технического техникума связи. Участник Великой Оте
чественной войны. Сейчас находится на пенсии, но в 
техникуме его все равно можно увидеть каждый день. 
Он не только ведет уроки телефонии и автоматики, но 
и активно участвует в общественной жизни техникума. 
Депутатом районного Совета избирается пятый созыв.

Галина КЛЕВАКИНА, слесарь-сборщик сборочного 
цеха Свердловского завода шдрометприбороп передовик 
социалистического соревнования в честь 60-летня Ве
ликого Октября. Учится на вечернем отделении в Сверд
ловском монтажном техникуме. Депутатом районного 
Совета была избрана впервые. Она член 
циалистической законности.

Конечно, краткие и сухие анкетные данные немногое 
могут рассказать о человеке. Вот почему лучше всего 
предоставить слово самим участникам диалога.

этим закончил. Это были не
легкие, но очень памятные 
для меня годы. Техникум 
располагался тогда в неболь
шом каменном доме. Усло
вий для занятий почти ника
ких. Зимой с наступлением 
холодов еженедельно ездили 
в лес за дровами. И все-таки 
ребята учились, стремились 
использовать для занятий 
каждую свободную минуту.

Какими условиями сейчас 
располагает техникум связи, 
подробно рассказывать не 
буду. Скажу только, что ла
боратории и кабинеты, 
спортивный зал и общежи 
тие, прекрасная библиоте
ка — все это дает возмож
ность судить и о тех измене
ниях, которые произошли в 
районе. Я говорю это к то
му, чтобы еще раз подчерк
нуть, что развитие нашего 
индустриального района 
предполагает и духовный 
рост людей, повышение об
щеобразовательного уровня 
и т. д.

ДИАЛОГ ПОКОЛЕНИЯ —■ . нж <аа_ав —— —— >мммг hi i i ■ ■■

ЗДРАВСТВУЙ, НОВЫЙ ДЕНЫ

В районном Совете я рабо
таю уже пятый созыв. Срок 
немалый. Несколько созы
вов подряд возглавляю ко
миссию по делам молодежи. 
Так что об изменениях, ко
торые произошли в районе, 
разговор можно было бы и 
продолжить. Однако интерес
нее поговорить о том. на
сколько вырос сам депутат, 
насколько повысилась его 
активность...

Г. КЛЕВАКИНА:
— Полностью поддержи

ваю ваше предложение. И 
со своей стороны хочу доба
вить, что этот разговор осо
бенно актуален для нас, 
молодых депутатов.

Вспоминается первое об
щее заседание в исполкоме 
районного Совета депутатов 
трудящихся. Нас поздравили 
с избранием, раздали памят 
ки, блокноты и т. д. И хотя 
мы знали, что по всем непо
нятным вопросам всегда по
лучим соответствующие разъ- 

- яснения, все же’ было нем
ного боязно.

И знаете, что мне помогло 
преодолеть эту боязнь, помо
гло быстрее войти в ритм ра
боты депутатской группы 
и депутатской комиссии? 
Прежде всего знания, кото
рые я получила в школе, 
и которые сейчас получаю в 
техникуме. Для депутата 
просто необходимо иметь 
широкий кругозор, постоян
но пополнять свои знания.

И. И. ИОФИН:
— Действительно, высо

кий общеобразовательный 
уровень не только помогает 
депутату в работе, но и дает 
возможность в целом под
нять деятельность местных 
Советов на более высокий 
уровень. Но если уж мы за
говорили о том, что опреде
ляет деятельность сегодняш
них депутатов, то нельзя не 
отметить и стремление бо
лее планово вести свою ра
боту.

Еще 10—15 лет тому на
зад редкостью были личные 
творческие планы депутатов, 
депутатские дневники, то 
есть то, что помогает сей
час из всего множества дел 
отобрать самые основные.

Г. КЛЕВАКИНА:
— Среди множества дел 

отобрать основные... А мне, 
например, иногда кажется, 
что у меня все дела основ
ные и требуют немедленно
го разрешения.

И. И. ИОФИН:
— И что же тогда?
Г. КЛЕВАКИНА:
— Тогда приходится, бро

сив одно, срочно браться за 
другое. Мне кажется, что 
тот план, который мы сей
час составляем, бывает иног
да слишком общим. Следу
ет, видимо, посмотреть, как 
составляются, лучшие пла
ны...

И. И. ИОФИН:
— Может быть, в этом 

предложении н есть смысл. 
Но все же давайте. Галя, за
думаемся вот над каким воп
росом. Суть, наверное, не в 
том, что мы должны сразу 
ясе работать по нескольким 
направлениям, а в том. что
бы, взявшись за какое- 
то дело, довести его до 
конца. Понимаю, что 
очень трудно бывает по
мочь иногда человеку в 
решении того или иного воп
роса. Здесь приходится быть 
и объективным и в то же 
время чутко подходить к ка
ждой просьбе. И если уж 
чувствуешь законность прось
бы, с которой обратился из

биратель, необходимо исполь
зовать все права, которые 
предоставляет Закон о стату
се депутата. Он дает нам 
большие права, но и требует 
от нас всегда отстаивать ин
тересы своих избирателей, 
выполнять их наказы.

Вот здесь-то мы и подошли 
к тому, каким же должен 
быть депутат? На мой взгляд, 
у него должно быть щедрое 
сердце, стремление всегда и 
везде бороться с косностью, 
бесхозяйственностью, рав
нодушием.

Г. КЛЕВАКИНА:
— Эти черты характера 

должны, так сказать, опреде
лять работу .депутата, рост 
его общественно-политиче
ской активности. Но всегда 
ли так случается?

Мне вспомнился один раз
говор в перерыве заседания 
очередной сессии районно
го Совета. Два молодых пар
ня, видимо, рабочие, обсуж
дали итоги последнего засе
дания депутатской группы.

Права у нас, депута
тов, конечно, большие, но не 
всегда удается сделать то, 
что намечено. Это, наверное, 
зависит от масштабов рабо
ты, от нашего авторитета. 
Ведь это районный Совет, а 
не Верховный.

Меня тогда удивила сама 
постановка вопроса, но вме
шаться в этот разговор не 
было уже времени, началось 
заседание.

Попробую высказать свою 
точку зрения сейчас. Авто
ритет депутата зависит от 
его деятельности. Это аксио
ма. Но ведь депутатскую 

деятельность можно пони
мать по-разному. Можно, 
скажем, исправно посещать 
все заседания и совещания, 
но практических результатов 
никаких не добиваться. 
Можно прекрасно говорить 
о роли депутата, но толком 
не знать даже свой избира
тельный округ. Еще раз по
вторяю, что это зависит от 
личности человека. Причем, 
немало так называемых, 
«пассивных» депутатов есть 
среди молодежи. Причина, 
по-моему, здесь одна: не 
всегда молодой депутат уме
ет найти себя.

И. И. ИОФИН:
— Ценю ваш критический 

настрой, Галя. Но пассив
ность не является лишь про
явлением каких-то личных 
качеств характера. Мы го
ворим, что Советы депутатов 
трудящихся являются шко
лой государственного управ
лений. Так, значит, депута
тов, а особенно молодых, не
обходимо учить этой слож
ной науке. Учить на семи
нарах, на заседаниях депу
татских комиссий и групп. 
Сейчас молодые депутаты 
значительно отличаются от 
тех, что были, когда я начи
нал свою депутатскую дея
тельность. Как мы уже го
ворили, вырос общеобразо
вательный уровень, шире 
стали интересы, и вроде бы, 
считает молодой депутат, 
можно вести работу и без 
чьей-либо помощи. А когда 
не получается, тогда и захо
дит разговор, что авторитет 
у депутата райсовета не тот, 
что польза от работы мала 
и т. д.

Особых комментариев, думается, сегодняшний диалог 
не требует. Его участники — люди, действительно заинте
ресованные в своей нелегкой общественной работе.

Они с гордостью произносят слова «Мы — Советская 
власть», потому что словом и делом своим доказывают 
верность ленинским принципам управления государством
Великого Октября.

Диалог записал Ю. БОЙКО.

Хотя, конечно, факты 
того, что комсомольские ор
ганизации некоторых пред
приятий формально подходят 
к совместной работе с мо
лодыми депутатами, имеют
ся. На заседаниях нашей ко
миссии по делам молодежи 
мы не раз с ними сталкива
лись.

Г. КЛЕВАКИНА:
— Мне кажется, мы за- - 

были еще одну очень дл' • | 
венную форму работы с мо- | 
лодыми депутатами, такую, | 
как районный согет молотых | 
депутатов. В нашем районе | 
он работает неплохо и в ° 
этом отношении многое нам 5 
дает. Но все-таки на пред- | 
приятиях такая работа ве- й 
дется значительно слабее.

И. И. ИОФИН:
— Тоже, конечно, пробле- 

ма, над которой прежде все- В 
го стоит задуматься районно-1 
му комитету комсомола.

Вообще, Галя, как видите, В 
разговор у нас с вами полу- ” 
чился проблемный, посвя- Й 
щенный сегодняшнему дню, | 
несмотря на то, что и депу- I 
татский стаж у нас неодина- I 
ков, и жизненный опыт тоже. I 
А это значит, что мы с ва- 5 
мн болеем за наше общее _ 
дело, стремимся к тому, I 
чтобы авторитет депутата I 
районного Совета с каждым I 
годом возрастал.

Если уж говорить образно, I 
то все мы, депутаты, — » 
впередсмотрящие. Мы дол- ■ 
жны делать все, чтобы но-I 
вый день приносил нашим I 
избирателям новые радости. I 
В этом и заключается, на-1 
верное, счастье депутата, 
избранника народа.

СТИЛЬ НАШЕЙ РАБОТЫ

БЫЛА СМЕНА 
ЛУЧШЕЙ...

Зашел к нам в редакцию 
многотиражной газеты Алапа
евского металлургического за
вода заместитель секретаря 
заводского комитета комсомо
ла Владислав Винцюн и пред
ложил:

— Давайте сходим вместе 
в прокатный цех, в смену Суз- 
дальцева. Попробуем понять, 
почему коллектив этот, пол
тора года бывший лучшим сре
ди комсомольско-молодеж
ных, стал отстающим.

Уже потом, когда шли к це
ху, продолжая разговор, Вла
дислав сказал:

— Мы, конечно, с себя ви
ны не снимаем. Не проанали
зировали работу смены во
время. Да и с цехового бюро 
ВЛКСМ тоже не спрашивали. 
Но ведь мастер-то там моло- 

; дой. Недавно институт за
кончил. Комсомолец. Не скла
дывается работа — почему бы 
не прийти в комитет? Не был. 
В общественных делах уча
стия тоже никакого не при
нимает.

Комсомольске - молодежная 
смена Владимира Суздальце* 
ва, работающая в отделении 
холоднокатаной полосы, в те
чение 1976 года четыре меся
ца не выполняла план. И, 
если в сентябре причина была 
объективной (весь участок про. 
стаивал из-за отсутствия маг
нитогорского листа), то в три 
других месяца ооъективных 
причин для отставания вроде 
бы не было.

И вот собрание в табельной. 
Сюда пришли вальцовщики, 
резчики, травильщики, рабо
чие поточной линии. Оживле
ния нет, тягостное молчание...

— Вот какое дело, — пер
вым нарушил тишину В. Вин
цюн, — мы хотим выяснить, . 
почему сейчас ваша смена зна
чительно отстает от других 
коллективов?

Желающих ответить на этот 
вопрос не оказалось. Ребята 
сидели молча. А потом один 
робко поинтересовался:

— А что, разве только мы 
отстаем с планом?

— Да, в общем-то только 
вы. Есть небольшое, в не
сколько тонн, отставание в 
смене П. Г. Никонова. Но это 
по причине сентябрьской не
достачи листа и несравнимо 
с вашим — в 71 тонну.

— Тогда скажите, — резко 
спросили сразу несколько че
ловек, — почему мы не чув
ствуем разницы в зарплате? 
Она у нас, как у всех, мы счи
таем, что и план выполняем.

Видно было, что от этих воп
росов неуютно стало мастеру: 
налицо явное отсутствие глас
ности результатов работы. Да 
и как объяснить сейчас, по
чему одинакова зарплата...

Причин отставания комсо
мольцами было названо не
сколько, в первую очередь —- 
плохая организация труда.

— Посмотрите, — говорили 
рабочие, обращаясь больше к 
присутствующему здесь стар
шему мастеру отделения И. А. 
Бахорину, — с чего мы начи
наем работу? С нуля. Холод
ный металл скользит, работать 
С ним нам запрещают правила 
Техники безопасности. А у нас 
к началу смены не бывает на
резанного. отогретого метал
ла. А ведь завезти его в цех, 
поставить к отжигам должна 
предыдущая смена.

В отделении до сих пор не 
налажена по-настоящему меха

низированная резка листа. По 
30—40 минут, а бывало и 
больше, простаивали из-за от
сутствия мостового крана 
(кран в это время работал на 
другом переделе).

По тому, как соглашался с 
замечаниями И. А. Бахорин, 
как объяснял их причину, чув
ствовалось: молодые рабочие 
вскрывали причины объективно.

Постепенно голоса утихли. 
Подумалось, что сейчас так 
же объективно комсомольцы 
скажут, что причины отстава
ния смены не только в этом. 
Поговорят, почему в их не
большом (чуть больше 20 че
ловек) коллективе за год пять 
прогулов.

Но снова в табельной по
висла тишина. Только она от
личалась от первой, в начале 
собрания. В той молчание было 
предгрозовым. В этой — рав
нодушным. Ни один из комсо
мольцев не встал и не сказал, 
что прогул в комсомольско- 
молодежном коллективе — 
это ЧП.

— Обсуждали прогульщи
ков? — задали мы вопрос ма
стеру.

— А как же? И на собрании 
смены, и на профбюро. Одни 
и те же прогуливают. Сейчас 
вроде наладилось: три месяца 
таких нарушений не было.

Владимир тоже не заметил, 
как счел прогулы некой нор
мой. Получилось что-то вроде: 
без них не проживешь, но 
стараемся... Молчали комсо
мольцы и тогда, когда И. А. 
Бахорин, характеризуя работу 
смены, сказал:

— Неплохой у вас в об
щем-то коллектив, ребята, ра
ботать можете, но дисциплина 
подводит. Сколько еще несо
бранности, неорганизованнос
ти: на работу опаздываете, с 
работы уходите раньше. Вче
ра сколько я времени потра
тил, чтобы найти тебя? — об
ратился он к одному из ра
бочих. — Полчаса.

— Да здесь я был, у резчи
ков, — оправдывался тот.

Было видно, что комсомоль
ская группа тем боевым цент
ром, что сплотил бы вокруг 
себя весь коллектив, не стала. 
Ну, а что же цеховое бюро" 
ВЛКСМ?

— Вопросов о работе ком
сомольско-молодежной в этом 
году на бюро не ставили, — 
ответил Владимир Жичин, сек
ретарь комсомольской орга
низации.

Уходили мы из цеха, спустя 
двадцать минут после начала 
работы смены. И убедились, 
что прав И. А. Бахорин: начи
нать работу смена не торопи
лась. У поточной линии (кста
ти, неисправной, а почему — 
никто объяснить не мог) вели 
неторопливый разговор два 
слесаря из механослужбы и 
настройщик. Чуть подальше 
оживленно беседовали девуш
ки. После замечания старшего 
мастера нехотя разошлись. 
Уже у самого выхода нас 
окликнули резчики.

— Вот, посмотрите, — ска
зал один из них.

Резчики рискнули начать ра
боту с непрогретым метал
лом, и он, скользя, развалился. 
Хорошо еще, они успели 
отойти в сторону...

Л. МАТВЕЕВА, 
корреспондент 
многотиражной 

газеты «Металлург».

П УСТЬ небо над нами
' * сегодня уже хорошо «об

жито», но оно никогда не пе
рестанет волновать сердца мо
лодых. Высота, земля под то
бою, риск — кого из юных 
смельчаков, желающих испы
тать себя, не привлечет пара
шют? А серьезные взрослые 
люди, которые совершили хотя 
бы один прыжок и знакомы с 
захватывающим чувством поле
та. разве не захотят они по
мочь ребятам в овладении 
мастерством парашютиста?

На первый взгляд, свердлов
ская школа Л« 36 — самая 
обыкновенная. Но почему же 
именно ей было поручено в 
1975 году освоение новой спе
циальности военно-технической 
подготовки старшеклассников— 
«укладчик военных парашю
тов»?

ЗДРАВСТВУЯ, дорогая 
редакция!

Вот по какому поводу 
я и тебе обращаюсь. Два года 
назад я закончила среднюю 
школу в Ирбите. Сейчас рабо
таю пионервожатой в школе. 
Уже давно меня привлекает 
профессия юриста. Хотелось 
бы узнать подробнее об этой 
специальности.

Где можно получить профес
сию следователя, что необхо
димо для этого? Я полтора го
да работаю в оперотряде при 
отделе внутренних дел. Может 
быть, это как -то учитывается?

Людмила Михайлова. 
И рбит.

К нам в редакцию часто 
приходят письма, авторы кото
рых спрашивают — как стать 
юристом? На многие письма 
мы уже отвечали в газете. В 
частности, говорили о том, что 
юристов гот^рят в Свердлов
ском юридическом институте. 
И, конечно, желательно, чтобы 
абитуриенты имели уже опыт 
работы в милиции, суде, про
куратуре. А поскольку вопро
сы Людмилы Михайловой вол
нуют и многих ее сверстников, 
то мы решили рассказать о 
реорганизации системы образо
вания в Свердловском юриди
ческом институте.

В юридическом институте го
товят работников администра
тивных органов (судебных, 
п рок урорск их, следствен ны х, 
внутренних дел): правовых 
служб предприятий и учреж
дений: адвокатов, нотариусов, 
служащих органов ЗАГСа, со
циального обеспечения.

До недавнего времени право
вые дисциплины в одинаковом 
объеме преподавались всем 
без исключения студентам — 
независимо от того, какую 
конкретно/ юридическую спе
циальность изберет себе вы
пускник.

Невольно возникал вопрос: 
всем ли юристам-практикам в 
равной мере требуются знания 
по всему объему правовых 
учебных предметов?

Ответить на эти вопросы мы

МИР НАШИХ УВЛЕЧЕНИЙ

ЛЮБОВЬ
Так случилось, что в ее пе

дагогический коллектив вли
лось несколько ветеранов вой
ны, связанных с авиацией. 
Яков Михайлович Левин, ди
ректор школы, в прошлом 
военный летчик; военный руко
водитель Алексей Федорович 
Махнев — бывший десантник; 
преподаватель истории Ольга 
Евгеньевна Вайнер, тоже быв
ший боец парашютного десан
та. Кому, как не им, вводить 
новую программу?

Трудностей было немало, но 
что может остановить энту
зиастов и увлеченных интерес

попросили самих юристов- 
практиков.

Герман Михайлович ПЕР
ВУХИН — начальник следст
венного отдела Свердловско
го городского управления 
внутренних дел:

— Работникам следственного 
аппарата прежде всего необхо
димо знание приемов раскры
тия преступлений, способов ус
тановления, закрепления, ис
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ХОТИТЕ СТАТЬ ЮРИСТОМ?
следования доказате л ь с т в 
и т. п. Сведения по всем этим 
вопросам содержат такие учеб
ные дисциплины, как кримина
листика, судебная медицина, 
судебная психиатрия, судеб
но-бухгалтерская экспертиза, 
уголовное право и некоторые 
другие. При этом нужно пом
нить, что следователям доволь
но часто приходится использо
вать в своей работе различные 
технические средства, специаль
ные приемы. Сейчас следова
тель должен владеть техникой 
фотографирования и киносъем
ки. уметь пользоваться магни
тофоном и диктофоном, печа
тать на машинке и многое 
другое. Думается, что ценность 
следователя - специалиста за
метно бы возросла, если бы в 
институте ,его обучили вожде
нию автомобиля, стенографии 
и другим специальным навы
кам.

Не боясь ошибиться, могу 
сказать, что многие молодые 
люди — нынешние десятиклас
сники — с готовностью и 
большим интересом возьмутся 
за овладение этой профессией, 
являющейся одной из самых 
интересных. Нужно рисширит» 
и значительно углубить препо-

К ПАРАШЮТУ
ной идеей ребят! Нет парашю
тов? Достанем! Нет укладоч
ного инструмента? Будет! Нет 
специально оборудованного ка
бинета? Создадим!

И создали. В школьной мас
терской умелые мальчишеские 
руки изготовили крючки, рам
ки, линейки, требующиеся для 
укладки парашютов, а рабо
чие подшефного завода с ра
достью помогли младшим то
варищам: они подарили школе 
отличные планшеты, которые 
при составлении образуют стол 
для укладки. При содейст
вии родительского комитета

давание специальных следст
венных дисциплин с тем, что
бы повысить уровень подготов
ки следователей.

Людмила Михайловна СОЛ
ДАТОВА — старший консуль
тант по правовой работе в 
народном хозяйстве отдела 
юстиции Свердловского облис
полкома:

— Сейчас идет процесс соз
дания и укрепления юридиче

ской службы во многих отрас
лях народного хозяйства. На
личие квалифицированного 
юриста на предприятии — это 
залог не только образцового, 
основанного на строгом соб
людении норм права, порядка 
взаимоотношений администра
ции и всех работников, это и 
тысячи рублей, сэкономленных 
в результате четкого соблюде
ния договорной дисциплины, 
взаимных обязательств и мно
гое другое — то, чем повседнев
но приходится заниматься юрис- 
консультам, претензионистам, 
арбитрам. Формированию не
обходимых знаний и навыков 
в названных мною сферах дея
тельности служат такие дис
циплины, как хозяйственное, 
финансовое, гражданское, тру
довое право, различные спец
курсы, а также производствен
ная практика студентов.

Ежегодно в период распреде
ления выпускников мы сталки
вались с большими труднос
тями: с одной стороны, суще
ствует острый дефицит работ
ников правовой службы в на
родном хозяйстве, а с другой— 
вуз не готовит специально 
людей, способных занять эти 
должности. Его выпускники яв- 

были сшиты укладочные полот
нища. Парашюты предоставил 
районный военный комисса
риат.

Казалось, все нужные посо
бия приобретены, но ребята не 
остановились на достигнутом. 
Установив переписку со мно
гими магазинами «Книга — 
почтой», школа получила кни
ги, плакаты и теперь имеет 
собственную специальную биб
лиотеку, состоящую более чем 
из двухсот экземпляров бро
шюр и альбомов по истории 
развития парашютного спорта, 
по конструированию и испыта
нию новых типов парашютов.

А теперь, когда все готово, 
можно приступить к занятиям. 
Наконец-то ребята, с таким жа
ром внедрявшие новую про
грамму по военной подготовке, 
получили возможность испы
тать свое терпение и выдержку. 
Парашют — совершенно неиз
вестное им раньше дело, а, как 
всегда, новое интересно и труд
но. Многие ученики старших 
классов, не только мальчики, 
но и девочки, по-настоящему 
полюбили парашют, и по их 
просьбе в школе начались за
нятия специального кружка.

Парашют получил здесь 
твердую «прописку». Увлечен
ные девяти- и десятиклассники 
заинтересовали пионеров, и те
организовали 
популярными 
соревнования 
приземления»

быстро ставшие 
во всей школе 
на «точность 
изготовленных

ими же парашютиков.
Уже давно интерес к пара

шюту в школе № 36 вышел за 
рамки установленной програм
мы. И тогда началось самое 
увлекательное: состязания в 
скорости укладки. Команды 

ляются специалистами широко
го (я бы сказала, слишком ши
рокого) профиля. Отсутствие 
специальной подготовки приво
дило к тому, что юрискон
сультами становились лишь 
единицы из числа заканчиваю
щих институт.

Иван Павлович БАЛАЕВ — 
председатель Чкаловского рай
онного народного суда Сверд-

ловска, заслуженный юрист 
РСФСР:

— Я считаю, что будущим 
судебным работникам, равно 
как и прокурорским, совершен
но нельзя обойтись без глубо
кого знания гражданского, се
мейного, уголовного права, 
уголовного и гражданского 
процессуального права, судеб
ной психологии, этики, крими
нологии, культуры речи...

В меньшей степени указан
ным лицам нужны подробные 
знания, скажем, по способам 
раскрытия преступлений, хо
зяйственному, колхозному, ар
битражному законодательству.

Соответствующее перерас
пределение учебного времени 
позволило бы ввести специаль
ные курсы, отвечающие за
дачам подготовки юристов дан
ного профиля, в чем в настоя
щее время практика испыты
вает значительную потреб
ность.

Вениамин Федорович ЯКОВ
ЛЕВ — проректор по учебной 
работе юридического институ
та, доктор юридических наук, 
профессор:

— В последние годы у нас 
наблюдается заметная тенден
ция к специализации учебного

обнаружили отличное зна
ние недавно введенного пред
мета. В борьбе выявились 
победители — Николаев, Щер
баков, Рудоманова, Поспело
ва, Киселев.

А вскоре — новое мероприя
тие — читательская конферен
ция по книге Алексея Кулешо
ва «Солдаты — сыновья сол
дат», рассказывающей о под
готовке офицеров военно-де
сантных войск. Студенты, про
ходившие в это время практи
ку в школе, будущие литера
торы Людмила Чернышова и 
Татьяна Сеничкина, очень за
интересованные парашютной 
темой, провели конференцию 
на «отлично». Но особенно по
нравилось всем выступление 
Ольги Евгеньевны Вайнер. Ее 
рассказ — о страхе перед пер
вым прыжком, об удивитель
ных ощущениях, испытанных в 
момент полета и приземления, 
вызвал горячий отклик в юных 
сердцах. После конференции в 
кружок хлынул поток желаю
щих, и их было так много, что 
решили проводить занятия в 
разное время, разделив всех на 
две группы.

Члены кружка, лучше ос
тальных подготовленные и 
проявлявшие наибольший ин
терес к новому профилю, были 
рекомендованы в парашютную 
секцию клуба ДОСААФ для 
продолжения обучения прыж
кам. Кто знает, может, среди 
этих ребят есть будущие чем
пионы. ведь именно такие, 
как они — полные веры в 
победу, в свои силы, целиком 
отдавшиеся серьезному увле
чению, становятся рекордсме
нами. Удачи вам, юные пара
шютисты!

М. РОМАНОВА.
НА СНИМКАХ: занятие пара

шютного кружка школы № 36 
Свердловска прогодит военрук 
А. Ф. Махнев, Слава Голубев, 
Ольга Чудинова и Ольга Семн- 
рехоеа проводят укладку па
рашюта.

Снимки А. ЛАПТЕВА.

процесса. Такой учебный про
филь, как «государство и 
право», теперь включает значи
тельно больше дисциплин, чем 
10 — 15 лет назад. В соответ
ствии с этим в нашем институте 
было введено немало новых 
учебных предметов, созданы 
новые кафедры.

Значительное увеличение объ
ема информации, необходи
мость изучения все большего 
числа юридических предметов 
могло отрицательно отразить
ся на уровне знаний студентов, 
ибо нельзя объять необъятное. 
И что самое главное — буду
щим работникам различных 
сфер юридической деятельнос
ти далеко не всегда в равной 
мере необходимы знания по 
всем отраслям права.

Следствием такого положе
ния и явилось создание в теку
щем учебном году в нашем ин
ституте трех факультетов: су
дебно-прокурорского (декан 
факультета профессор К. И. 
Комиссаров), следственно-кри
миналистического (декан — 
профессор Р. Р. Галиакбаров) 
и правовой работы в народном 
хозяйстве (декан — профессор 
В. С. Якушев). Перед препо
давателями института теперь 
поставлена следующая задача: 
на основе изучения всех юри
дических дисциплин дать уг- 
лублеиные знания по тем из 
них, которые являются профи
лирующими для данного фа
культета.

Интерес молодежи к освое
нию юридических профессий 
не ослабевает. Из стен нашего 
института ежегодно выходят 
сотни квалифицированных сле
дователей, прокуроров, судей, 
адвокатов. Думаю, что созда
ние факультетов благоприятно 
отразится на повышении уров
ня профессиональной подготов
ки будущих специалистов, удов
летворит и те требования, ко
торые предъявляют нам прак
тики.

ШЕСТЬ лет назад после 
окончания Елабужской 
школы милиции Иван Резин

кевич начал работать а уголов
ном розыске в Нижнем Тагиле.

За ним закрепили довольно 
сложную зону: тут живет мно
го людей, вернувшихся из 
мест лишения свободы. Зона 
разбросанная: несколько по
селков на окраине Нижнего 
Тагила. Среди них — один из 
крупных — Новая Кушва. А 
это требует больших усилий от 
инспектора, высокого опера
тивного мастерства.

И вот результаты: в 1975 го
ду старший лейтенант милиции 
Резинкевич был признан луч
шим инспектором уголовного 
розыска УВД Нижнего Тагила. 
В его служебной характеристи
ке великолепные отзывы: та
кие, как отличное знание на
селения зоны, систематическое

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ 
«ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН» , 

Инспектор 
уголовного 
розыска 

проведение профилактиче
ской работы по предотвраще
нию преступлений.

Большинство преступлений 
он раскрывал сам. Так, с 1974 
года до 1976 года им раскры
то 58 преступлений.

...Однажды в Тагилстрое»- 
ский ОВД поступило тревож
ное заявление: в школе укра
дены три пневматические вин
товки, два автомата и десять 
тысяч патронов. Каких-нибудь 
следов при осмотре места 
происшествия обнаружить не 
удалось. Можно было только 
предполагать, что действовал 
тут не один человек. Руже'йная 
комната находилась в подвале, 
преступники, пробираясь в 
нее, взломали три двери, пе
ререзали сигнализацию, взло
мали сейф. Одному это сде
лать за короткое время вряд 
ли бы удалось.

Иван Федорович заподозрил 
в краже двух подростков. Жи
ли они в Новой Кушве. Запо
дозрил не без оснований. Те 
однажды через чердак бани 
проникли в здание и забрались 
в буфет. Тогда материалы бы
ли направлены в комиссию по 
делам несовершеннолетних. 
Предположив такое, Резинке
вич поехал на машине к одно
му из них и задал вопрос в 
упор: «Где винтовки?» Внезап
ная встреча с инспектором 
привела подростка в замеша
тельство и растерянность. За
пираться он не стал и назвал 
второго соучастника.

Однажды а поселке Новая 
Кушва участились квартирные 
кражи. Преступники, взломав 
оконные стекла в отсутствие 
хозяев, ночью забрали вещи— 
на 190 рублей. На осколке 
стекла эксперт изъял отпе
чатки пальцев. Через неделю"1 
вновь в частном доме была со
вершена кража. Одна из по
страдавших заявила, что к ним 
в дом приходила известная в 
поселке Валентина Чепулина. 
После ее ухода в доме не ста
ло двух будильников. Задер
жав Чепулину, Резинкевич со
брал доказательства совер
шенных ею и ее знакомым 
еще трех краж. Оказалось, 
изъятые отпечатки пальцев рук 
на осколках, найденных в пер
вом случае, принадлежали 
соучастнику Чепулиной...

Знание людей, умение тер
пеливо день за днем идти к 
заданной цели помогают Ива
ну Резинкевичу распутывать 
порой самые сложные пре
ступления.

Н. ЩЕКУТОВА.
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За последние пять лет в городах и селах Польской Народ
ной Республики возникло восемь с половиной тысяч новых 
коллективов художественной самодеятельности. Всего их насчи
тывается в стране более 27 тысяч. Особенно растет популяр
ность Фольклорных ансамблей.

НА СНИМКЕ: выступает танцевальная группа коллектива 
художественной самодеятельности химического завода в Тар- 
иуве. Эти артисты-любители с успехом гастролировали ео 
многих городах ПНР и за рубежом.

Снимок ЦАФ —ТАСС.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ
СОЦИАЛИЗМА

В международном отеле 
ский двор» — постояльцы

• «НА СМЕНУ!» С 26 января 1977 года I 3 стр. >

ЭРФУРТ: ТРАДИЦИИ И СОВРЕМЕННОСТЬ
«Эрфуртер хоф» — «Эрфурт- 

со всех концов света: рабочие,
инженеры, ученые, бизнесмены, коммерсанты. В пестрой 
компании гостей выделяются туристы. Обвешанные фо
тоаппаратами. уходят они бродить по улицам города, 
которому более 12 веков.

Неповторима каменная летопись Эрфурта — средневе
ковые особняки, соборы в стиле поздней готики, дома 
эцохи Ренессанса. Тут же единственная в Европе улица- 
мост Кремербрюкке. По этому мосту, воздвигнутому в 
1325 году и застроенному с обеих сторон домами, в тече
ние столетий шли с Запада на Восток купеческие 
«трансъевропейские» караваны.

ет круглый год. Отсюда в 
40 стран мира отправляют
ся семена роз и гвоздик.

РОВЕСНИК ВЕКА
Шверборнерштрассе, дом 

№ 1. Здесь рождается но
вая слава города. Фирмен
ный знак «Умформтехник 
Эрфурт» знают на КамАЗе 
и на чехословацкой «Шко-

сячи тонн незаменимые
«солдаты» современной ин
дустрии.

— Едва ли не все пред
приятия стран — членов 
СЭВ, использующее куз-
нечно-прессовую
оснащены

технику,
оборудованием,

изготовленным нашим.
бинатом, говорит

ком-
11 нже-

ред машиностроителям и
братских стран. Ведь прес
сы Эрфурта предназначены 
для производства изделий 
крайне необходимых всем

РОЗЫ НА ЭКСПОРТ
Многобашенный Эрфурт 

носит несколько назва
ний — город музеев, город 
ремесел, город цветов. Сла
ва его цветоводов уходит в 
века. Причиной тому не 
только благоприятные при
родные условия южной Тю
рингии, но и подвижниче
ская деятельность немецко
го просветителя Христиана 
Райхарта. В шеститомном 
учебнике «Сокровища зем
ли и садов», написанном им 
в XVIII веке, он впервые 
обосновал методику садо 
водства, обработки семян и 
почвы.

Идеи Райхарта продолжа
ют жить в социалистиче
ском Эрфурте. Организован
ный сразу после войны коо
ператив «Эрфуртские розы» 
поставил на широкую ногу 
продажу цветов и семян для 
округа и на экспорт. Вот 
уже 30 лет действует здесь 
техникум садоводства. А с 
1961 года в городе откры-

де», в Тольятти и на 
мынском автозаводе в

ру-
Пи-

та постоянная 
ная «садовая» 
циалистических 
территория —

международ- 
выставка со- 

стран. Ее 
100 гектаров

плантаций на горе Цириакс- 
берг. Среди цветочных 
клумб и ковровых газонов 
разбросаны островки па
вильонов. Выставка работа-

тешти. Эрфуртский машино
строительный завод, воз
никший в 1900 году, пере
живает вторую молодость. 
С недавних пор он стал го
ловным среди 11 предприя
тий, объединенных в народ
ный комбинат «Умформтех
ник Эрфурт».

В рамках СЭВ «Умформ- 
техник Эрфурт» специализи
руется на производстве куз
нечно-прессового оборудова
ния. Четыре пятых его изде
лий идет на экспорт в Со
ветский Союз и другие со
циалистические страны. И

нер Берндт-Дитрих Хамаан. 
руководитель отдела меж
дународного сотрудничест
ва. — Растущие с каждым 
годом заказы из СССР, Че
хословакии, Польши, Румы
нии и ряда других госу
дарств позволили нам соз
дать современное оптималь
ное производство.

На IX съезде Социалисти
ческой единой партии Герма
нии комбинат получил особое 
задание. Он включен в чис
ло предприятий, которые в

«Шкода» в срок выполнила 
свое обещание: изготовлена 
и смонтирована автомати
ческая линия по обработке 
крупных деталей. Большую 
помощь комбинату оказыва
ют предложения, выработан
ные совместным немецко- 
советским конструкторским 
бюро.
РАБОЧАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Фотографии венгерских 
специалистов, отличившихся 
в соревновании, вместе со 
снимками передовых немец
ких рабочих можно увидеть 
на Доске почета в цехе сбор-

государствам
СЭВ. говорит

членам 
замести-

тель руководителя бригады.
которая носит имя 
советской дружбы,

германо- 
Карл

шестнадцатитонные 
сы-«малютки», и

прес- 
прессы-

гиганты с давлением две ты-

ближайшие 
увеличить

годы обязаны 
производитель-

ность труда выше среднего 
уровня, планируемого в 
масштабах ГДР. Эту задачу 
эрфуртскому комбинату по
могают решать партнеры 
по СЭВ. Так, чехословацкая

ки. Здесь, 
многотонные 
познакомили 
бригад.

где монтируют
прессы. 
с одной

нас 
из

— Рабочие ГДР сознают 
большую ответственность пе

В ПАРИЖЕ ИДУТ 
КЛАССОВЫЕ БОИ

*
На фронте классовых боев 

Франции полного затишья ни
когда не бывает. Но когда не
сколько дней подряд не вы
ходят газеты, молчат радио и 
телевидение, на улицах от
ключаются светофоры, оста
навливаются поезда метро и 
железнодорожные составы, 
когда в квартирах гаснет свет, 
а на кухне нет газа, можно 
говорить, что стачечная борь
ба развертывается в общена
циональном масштабе.

Мощная волна таких забас
товок поднялась в конце 
прошлого года от удара по
лицейского бульдозера по во
ротам типографии газеты «Па- 
ризьен либере». Противобор
ство между трудящимися и 
хозяином этого правого изда
ния началось 3 марта 1975 го
да. 600 рабочих при поддерж
ке подавляющего большинст
ва парижских печатников про
тестовали против массовых 
увольнений и заняли помеще
ние типографии. Тогда власти 
решили сломить волю басту
ющих и дать урок другим.

Когда полицейские, ворвав
шиеся на территорию типог
рафии, стали срывать плака
ты и красные флаги, в толпе 
грянула «Марсельеза», а затем 
«Интернационал». Стихийно 
возникшая демонстрация дви
нулась к бирже труда, где 
состоялся массовый митинг, 
на котором было объявлено 
о национальной стачке печат
ников и журналистов.

На следующий день новые 
мощные демонстрации про
шли по всей стране.

Напуганные размахом соли
дарности С жертвами произво
ла предпринимателей, власти 
пошли на уступки, назначив 
посредника для ведения пере
говоров об урегулировании 
конфликта...

22-месячная эпопея борьбы 
трудящихся «Паризьен либе
ре», быть может, самая из
вестная, но далеко не единст
венная, Можно привести при
меры забастовок, которые 
длятся уже более двух лет.

Недовольство трудящихся 
резко усилилось, когда пра- 
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вительство приступило к осу
ществлению плана по борьбе 
с инфляцией, известного как 
«план Барра». Разъясняя его, 
премьер-министр Франции Р. 
Барр говорил о необходимости 
блокировать на три месяца 
одновременно рост заработной 
платы и цен. На деле «замо
роженной» оказалась только 
зарплата, а «вальс этикеток» 
продолжается в прежнем го
ловокружительном ритме.

С таким положением тру
дящиеся мириться отказыва
ются. Вот уже три месяца про
должается стачка служащих 
сберегательных касс. Недавно 
началась забастовка на верфи 
«Шантье Атлантик» в Сен- 
Назере.

Все более активную фор
му принимают протесты тру
дящихся и ■ национальном 
секторе экономики. Прошли 
забастовки на железных доро
гах, всю Францию потрясла 
двухдневная общенациональ
ная стачка газовщиков и 
электриков'.

Волна недовольства захлест
нула практически все слои на
селения. На днях в центре Па
рижа на площади Согласия 
можно было наблюдать даже 
демонстрацию владельцев 
мелких и средних предприя
тий. В ней приняло участие 
около тысячи человек. О про
ведении национального дня 
протеста объявила Конфедера
ция профсоюзов врачей. Почти 
целый год длился трудовой 
конфликт артистов с админист
рацией трех компаний фран
цузского телевидения.

Рост безработицы, охватив
шей уже полтора миллиона 
человек, повышение цен и на
логов, увеличение стоимости 
коммунальных услуг свиде
тельствуют о том, что в новом 
году трудящихся Франции ожи
дают еще более суровые ис
пытания, сулящие обострение 
классовых битв.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
соб. корр. АПН.

Париж.
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ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

АРМИЯ... ДЕЗЕРТИРОВ
После поражения во Вьет

наме Соединенные Штаты 
обнаружили, что они распо
лагают целой армией... де
зертиров, насчитывающей 
более четверти миллиона че
ловек. Большинство этих
американцев бежали из 
мии. либо уже понюхав 
роха, либо еще по пути 
Вьетнам. Остальные — 
кто попросту уклонился

ар- 
по- 
во 
те, 
от

призыва на военную служ
бу-

Стремясь скрыть истинную 
причину дезертирства, аме
риканская пропаганда сов
местно с Пентагоном изобре
ла тезис о том, что, мол, оно 
было обусловлено непра
вильной системой строитель
ства вооруженных сил. Как 
известно, в то время» часть
солдат набиралась в 
на военную службу 
обязательной воинской

США 
путем 

по
винности, а другую их часть 
составляли наемники-добро
вольцы. И американские 
средства массовой информа
ции пытались убедить, что 
бежали лишь те. кто служил 
в армии или привлекался к 
службе в ней по принужде
нию. А вслед за этим была 
изменена и сама система: 
вооруженные силы США 
стали строиться целиком на 
добровольной основе. При 
этом Пентагон надеялся, что 
таким образом ему удастся 
покончить с проблемой де-
зертирства. Надежды 
однако, не оправдались.

эти,

Накануне нового, 1977 го
да газета «Вашингтон пост» 
свидетельствовала: «Послед
ние цифровые данные, опуб
ликованные министерством 
обороны, показывают, что 
проблема не только сохраня-

ется, 
ниях

в некоторых огноше-
она даже стала

чем в период 
китае».

:е стала хуже, 
войны в Индо-

казалнсь 
нистией

воспользоваться ам- 
на том основании,

Вот эти данные. В 
году в ‘ военном флоте

1976 
США

был самый высокий уровень 
дезертирства за всю его ис-
торию 24,8 человека на
каждую 1000, что в два ра
за больше, чем во время вой
ны во Вьетнаме. Дезертирст
во среди солдат корпуса мор
ской пехоты было еще боль
шим — 69,2 на каждую ты
сячу человек. Дезертирство 
из сухопутных сил составило 
17,7 на каждую тысячу че
ловек. Что касается военно- 
воздушных сил, то чуть ли 
не с чувством гордости «Ва
шингтон пост» отметила, что 
«здесь, как и всегда, дезер
тирство было самым низким: 
1,2 на тысячу человек»л

Ушедший со своего поста 
президент США Форд пре
доставил лицам, уклонив
шимся от призыва в воору
женные силы, но не дезерти-
рам, «нечто вроде 
ченной амнистии, 
возможность
в общество 
государственной
По подсчетам

ограни- 
дав им

вернуться 
посредством 

службы».
Белого

что они действовали по мо
ральным соображениям, про
тивясь войне, которую они 
считали незаконной; а поэто
му им не требуется и ника
кого помилования».

Новый президент США 
Картер накануне прихода в 
Белый дом дал обещание о 
помиловании нарушителей 
закона о воинской повин
ности периода вьетнамской 
войны, в том числе и дезер
тиров. В этой связи амери
канская печать высказывает 
предположение, что, судя по 
всему, многие вновь откло
нят помилование, поскольку 
не считают себя виновными.

Согласно поступающим из 
Вашингтона сообщениям, 
Пентагон «выражает расту
щую озабоченность пониже
нием качества рекрутов», на
нимающихся на военную 
службу, а вице-адмирал 
Джеймс Уоткинс, ведающий 
вопросами личного состава 
военного флота, организовал 
специальную группу для 
«изучения всех аспектов про
блемы и для разработки ре
комендаций».

Введением принципа доб-

• ВАШИНГТОН. Новому 
правительству США будет 
трудно добиться даже тех 
скромных целей в борьбе с 
безработицей, которые наме
чены в опубликованной недав
но экономической программе 
Дж. Картера. С таким призна
нием выступил Р. Маршалл, 
выдвинутый президентом США 
на пост министра труда. Эта 
программа предусматривает 
сокращение нынешнего уров
ня безработицы с 7,9 процен
та от общей численности ра
бочей силы до 6,5 процента 
к концу 1977 года.

о ЛОНДОН. Здесь завер
шились переговоры между 
премьер-министром Велико
британии Дж. Каллагэном и 
канцлером ФРГ Г. Шмидтом. 
Основными в повестке дня 
были вопросы, связанные с 
путями преодоления глубоко
го кризиса, переживаемого 
капиталистическим миром.

Встреча на высшем уровне 
выявила значительные раз
ногласия в подходе сторон к 
решению этих проблем. Как 
заявил на состоявшейся по 
завершении переговоров 
пресс-конференции Дж. Кал
лагэн, необходимы будут 
дальнейшие консультации.

в ПАРИЖ. На 12,6 процен
та выросли цены во Франции

дома, этой ограниченной ам-' ровольности правительство 
США надеялось на созданиенистией имели право вос

пользоваться 106.473 чело
века, но воспользовались 
всего 21.723. Почему же? 
Вот тут и вскрывается истин
ная причина того, почему 
молодые американцы не хо
тели служить Пентагону. По
милование означает призна
ние вины. А как пишет обоз
реватель Филип Шейбкофф 
в «Нью-Йорк тайме», «мно
гие из тех, на кого распрост
ранялась эта программа, от-

«действительно представи
тельной» армии. В немалой 
степени за счет безработных. 
Между тем стало известно, 
что из месяца в месяц Пен
тагону не удается выполнять 
намеченные программы по 
зачислению в вооруженные 
силы даже по количеству 
рекрутов, несмотря на рост 
безработицы в стране.

В. БОРИСОВ.
(АПН).
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МЕДАЛЕЙ 
ОСТАЕТСЯ 
МЕНЬШЕ

С каждым днем заполняются 
свободные строчки турнирной 
таблицы IV Всероссийских зим
них сельских спортивных игр. 
Вручены все комплекты наград 
конькобежцам и двоеборцам, 
прыгунам с трамплина, хок
кеистам. Многие из спортсме
нов, едва закончив выступле
ния, спешат домой и, быть мо
жет, уже завтра вернутся к 
любимому делу в колхозах и 
совхозах, заполнят аудитории 
сельскохозяйственных вузов и 
техникумов. С хорошим на
строением покидает Сверд
ловск Александр Козицин, кан
дидат в мастера спорта, тре
тий призер Всероссийских сель
ских игр по скоростному бегу 
на коньках на дистанции 5000 
метров.

— Собственно говоря, в 
Свердловске я, как дома, — 
сказал он перед отъездом. — 
Живу в соседней Пермской 
области, в колхозе «Памяти 
Злыгостева» Еловского райо

на. Приехал туда по окончании 
Пермского сельхозинститута. 
Работаю инженером по экс
плуатации машинотракторного 
парка. Коньками увлекся в 
институте. Мой спортивный 
стаж, правда, не так велик, но 
в соревнованиях всесоюзного 
масштаба участвовать прихо
дилось. Дважды был призе
ром центрального совета ДСО 
«Урожай». И вот теперь завое
вал еще одну награду, брон
зовую медаль Всероссийских 
сельских игр.

Кстати, многие товарищи 
Александра Козицина уезжа
ют домой титулованными 
спортсменами. Пермяки при
везли в Свердловск отлично 
подготовленную команду. Об 
этом, впрочем, говорят . их ре
зультаты: после трех дней со
ревнований спортсмены с бе
регов Камы занимают 2-е ме
сто из 50 команд — участниц 
игр.

Ну, а главный приз турнира 
селян, похоже, получит пропис
ку в нашем городе. Свердлов
чане выступают успешно в 
большинстве видов программы. 
Очень весомый вклад в ко
пилку очков внесли лыжники.

Шестеро посланцев нашей 
области уже поднимались 
на пьедестал почета (а ведь 
соревнования еще не закончи
лись). Особо отличилась в 
Красноуфимске мастер спорта 
Надежда Носова. Она выигра
ла состязания у женщин на ди
станции 10 километров и по
казала второй результат «на 
пятерке».

Победный дубль на снеж
ных трассах такой же длины 
сделала Ирина Рогожникова, 
которая выступала по группе 
юниорок.

Мы уже сообщали, что в 
турнире по хоккею с шайбой, 
который проводится в Тавде, 
после трех туров лидерство 
захватила команда местного 
лесокомбината. В последнем 
матче хозяева площадки 
встретились со студентами Че
лябинского института механи
зации и электрификации сель
ского хозяйства. Причем юж
ноуральцы к этой встрече так
же подошли без поражений. 
На редкость упорный, захва
тывающий поединок претенден
тов на победу принес успех 
спортсменам Тавды — 3:2. Им 
вручены золотые медали хок
кейного турнира.

В. ДЕМИН.

ЗАЯВКА СВЕРДЛОВ
ЧАН НА ПОБЕДУ В ИГ
РАХ СЕЛЬСКИХ СПОРТ
СМЕНОВ е сибиряки 
НАСТИГАЮТ УРАЛЬЦЕВ 
• НА ЧЕМПИОНАТЕ МИ
РА _ РАВЕНСТВО сил

• ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА

РАЗРЫВ СОКРАЩАЕТСЯ

О КОНЬКИ «БРОНЗА» СПАРТАКОВКИ
20летняя спартаковка из 

Свердловска Валентина Голо- 
кенькина завоевала бронзовую 
медаль в многоборье на завер
шившемся на Медео чемпиона
те страны по конькам среди

женщин. Свердловчанка была 
второй на дистанциях 1500 и 
3000 метров и четвертой на 
километровой дистанции. В 
итоге ее сумма — 184,618 оыка.

Абсолютной чемпионкой 
страны стала ленинградка Га

лина Степанская — 181.774. 
Она первенствовала на трех 
дистанциях из четырех. Второе 
место у киевской динамовки 
Веры Брындзей. показавшей 
лучшее премя на 500 метровой 
дистанции.

«Сокол» (Киев) — «Ав
томобилист» (Свердловск) — 
2:1 (1:1, 0:0, 1:0).

Шайбу у свердловчан за
бросил Александр Куликов.

Игра эта была трудной 
для «Автомобилиста», хозя
ева льда действовали на по
ле старательно и приложили 
максимум усилий. чтобы 
добиться успеха во встрече 
с лидером. Счет открыли 
свердловчане, но киевляне 
вскоре сравняли его, и даль
нейшая борьба долго не 
приносила успеха ни одной 
из сторон. Роковая для 
уральцев шайба была за
брошена незадолго до окон
чания матча.

Таким образом «Автомо
билист» потерял в Киеве 
два очка. Основной соперник 
свердловчан в борьбе за 
первое место в лиге — 
«Сибирь» провела тур 
на своем льду, принимая 
хоккеистов пермского «Мо
лота», и победила в обеих 
встречах — 6:2 и 7:1. Оба 
претендента на выход в выс
шую лигу провели по 34 иг

ры, «Автомобилист» набрал 
в них 59 очков, а «Си
бирь» — 57. Несомненно, 
такое турнирное положение 
лидеров обострит борьбу за 
путевку в высшую лигу.

Следующие два тура «Ав
томобилист» проводит на 
своем льду, его соперника
ми выступают СКА МВО из 
Липецка и хоккеисты мос
ковского «Локомотива». Си
биряки проводят игры на 
полях соперников, сначала 
они в Пензе встретятся с 
«Дизелистом», а затем в 

Куйбышеве с местными ар
мейцами.

Результаты остальных 
матчей минувшего тура 
следующие: «Локомотив»
(Москва) — СК им. Урицко
го (Казань) — 6:7 и 6:2, 
СКА МВО (Липецк) —
«Ижсталь» (Ижевск) —
1:3 и 5:5, «Бинокор» (Таш
кент) — «Салават Юлаев» 
(Уфа) — 2:5 и 1:4, СКА 
(Куйбышев) — «Торпедо» 
(Усть-Каменогорск) — 5:1 

и 4:2.
Н. БОРИСОВ

Хайнц Мэбиус.
Карл-Хайнцу 32 года. Из 

них пятнадцать лет отданы 
родному заводу. Он — по
томственный рабочий. Его 
отец Вильгельм Мэбиус до 
сих пор трудится на «Ум- 
формтехник». Здесь же ра
ботает его жена. Семья Мэ- 
биуса-младшего (Карл-Хайнц 
с супругой и его двое детей) 
живет в трехкомнатной 
квартире в новом жилом 
районе.

— Квартиру получил на 
заводе, — рассказывает ра
бочий. — Наше предприя
тие — ведущее в Эрфурте. 
Вот почему городские вла-
сти выделяют нам 
всего квартир — сто 
ним в год.

больше 
с лиш

Н
Ш
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С утра и до позднего вечера на эрфуртских улицах 
звучит многоязыкая речь. Культурный и промышленный ! 
цептр Германской Демократической Республики прини- : 
мает гостей. Эрфурт, щедрый не только на цветы, охотно I 
делится с ними опытом и мастерством.

Эрфурт—Москва.
ю. СИНЯКОВ, 

спец. корр. АПН.

нам только что
сообщил

в 1976 году. Обманом обще
ственного мнения называет 
«Юманите» решение властей 
«заморозить» цены на три 
последних месяца прошлого 
года. За этот период, по дан
ным профсоюзного объедине
ния ВКТ, они увеличились на 
2,7 процента.

0 ГААГА. Лишь на 70 про
центов мощности работают с 
начала этого года предприя
тия сталелитейного концерна 
«Хооховенс эн стаал фабри- 
кен» в голландском городе 
Эймайден. Продолжающийся 

на Западе экономический кри
зис, слабая конъюнктура на 
мировых рынках стали, а так
же рост цен на уголь и энер
гию создают серьезные труд
ности в нынешней деятельнот 
сти концерна, вселяют неуве
ренность в будущем, заявил 
председатель советов прав
ления голландско-западногер
манского консорциума «Эс
тел» Хоохмандт.

О МАПУТУ. Правительство 
Лесото —. независимой афри

канской страны, окруженной 
со всех сторон территорией 
расистской ЮАР, — принима
ет меры по ослаблению эконо
мической зависи. .ости от сво
его соседа. В Масеру объяв
лено, что в течение следую
щих 4 лет корпорация нацио
нального развития Лесото из
расходует около 20 млн. дол
ларов на различные сельско
хозяйственные и индустриаль
ные проекты.

Наряду с развитием ското
водства — традиционной от
расли хозяйства — в стране 
будут расширены площади 
под посевы различных зерно
вых культур.-
• ТРИПОЛИ. 300 семей ли

вийских трудящихся — жите
лей столицы — переехали на 
днях в новые благоустроен
ные квартиры, предоставлен
ные им бесплатно государст
вом. В соответствии с планом 
реконструкции власти снесли 
целый район ветхих здании 
на окраине, и его жители по
лучили квартиры в новом жи
лом массиве.

Только за прошедший 
год новые государственные 
квартиры предоставлены 30 
тысячам семей трудящихся 
столицы.

(ТАСС, 25 января].

ИТАЛИЯ. Монополистические круги стараются переложить трудности преодоления эконо
мического кризиса, переживаемого страной, на плечи трудящихся. Заботясь прежде всего о 
сохранении своих прибылей, крупные предприниматели продолжают идти по пути сверты
вания производства, что грозит увеличением армии безработных, дальнейшим снижением 
жизненного уровня рабочего класса.

НА СНИМКЕ: трудящиеся одного из предприятий Милана, закрытого хозяевами. 
Фотохроника ТАСС.
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• ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

В ТУРНИРЕ
СЛАБЫХ НЕТ

Вот уж, действительно, на 
чемпионатах мира слабых 
команд не бывает. Первые два 
дня стартовавшего в Норве
гии юбилейного десятого миро
вого первенства вновь под
твердили эту истину.

Сначала чемпионы мира со
ветские хоккеисты проигры
вают сборной Швеции — 2:3. 
Счет в этом матче с подачи 
свердловчанина Эйхвальда от
крыл на 4-й минуте москвич 
Канарейкин. Но шведы ответи
ли тремя голами. Плавунов на 
62-й минуте сократил разрыв, 
но большего нашим хоккеистам 
добиться не удалось. Как и 
предыдущий чемпионат мира, 
сборная СССР начала с пора
жения.

Финны в первый день уве
ренно обыграли норвежцев — 
5:1 и во второй день турнира 
встретились с нашей командой. 
За 18 минут до конца встречи 
советские хоккеисты вели в 
счете — 4:0. Алмаатинец Лоба
чев открыл счет, а затем от
личился свердловский армеец 
Эйхвальд, забивший еще три 
гола. Но вот финальный сви

сток судьи зафиксировал счет 
встречи — 4:3, это в конце мат
ча финны предприняли отчаян
ную попытку отыграться, ко
торая чуть было не увенча
лась успехом.

Зато проходивший в это же 
время другой матч первенства 
принес сенсацию. Норвежская 
сборная обыграла шведов — 
3:1. Таким образом сейчас все 
четыре команды в турнире 
имеют по одной победе и по
ражению. Давно уже в чем
пионатах мира не было тако
го острого начала.

ОТ ПЕРВОГО
ДО ДЕСЯТОГО
ЧЕМПИОНАТА

Михаил Осинцев, заслужен
ный мастер спорта (Москва):

— На второй чемпионат в 
1961 г. в Норвегию наша сбор
ная. у руля которой стоял 
свердловчанин И. Балдин, от
правилась в составе 15 спорт
сменов, и 8 из них — дебютан
ты мирового первенства. Очень 
напряженно проходила встреча 
советской и финской команд.

После нулевой ничьей в первом 
тайме мне удалось открыть 
счет, а затем Ю. Варзцн аа^чл 
второй гол. Финны отквитали 
один мяч, но тут же точно про
бил по цели В. Маслов. Лишь 
в конце финны сократили раз
рыв в счете, забив гол с пе
нальти. Потом мы легко побе
дили хозяев — 9:1. Между тем 
четыре очка имели й шведы. 
Так что все решал матч лиде
ров. Игра проходила на зна
менитом стадионе «Бишлет». 
В напряженнейшем поединке 
победила наша команда (2:1). 
причем оба мяча в ворота шве
дов забил Атаманычев.

Юрий Шорин, заслуженный 
мастер спорта (поселок Обу
хово Московской обл.):

— В третьем чемпионате на 
катки шведских стадионов 
сборную СССР с повязкой капи
тана вновь выводил В. Шехов
цов из Свердловска. В матче с 
финнами без особых усилий 
выиграли — 6:1. Шведы же, за
бив дюжину безответных мячей 
норвежцам, неожиданно проиг
рали финским спортсменам 
(0:1). У норвежцев мы выиг
рали легко (8:1), но не пред
полагали. что легко справимся 
со шведами на льду олимпий
ского стадиона в Стокгольме. 
Однако в ворота «Тре крунур» 
забили 8 «сухих» мячей. В 
этом чемпионате (1963 г.) наши 
забили 22 гола. а больше 
всех — по пять — Папугнн и 
Атаманычев. Дураков и Вар- 
зин — по четыре.

I

• волейбол Успешный старт «Уралочки»
В Москве и Одессе проходят 

игры первого тура чемпионата 
страны по волейболу среди 
женских команд высшей лиги. 
Успешно начали игры первен
ства волейболистки свердлов
ской команды «Уралочка», ко
торые сумели выиграть три 
матча из четырех и сейчас ли
дируют в одесской подгруппе.

Сначала свердловчанки в 
упорной борьбе взяли верх

над спортсменами рижской 
«Авроры» — 3:2, затем с таким 
же счетом обыграли москов
ский «Локомотив». В третьем 
матче неожиданно уступили 
дебютанткам высшей лиги из 
новосибирского «Кировца» — 
2:3. причем первую и четвер
тую партии наши волейбо
листки выиграли со счетом 
15:1, в решающей партии вы
игрывали—14:11 и все же усту-

пили. В последней встрече 
«Уралочка» победила ленин
градский «Спартак» — 3:1.

Кроме свердловчанок, по од
ному поражению имеют волей
болистки «Искры» (Ворошилов
град) и студенты Одесского ме
дицинского института.

В Москве пока впереди дина
мовки, не проигравшие ни 
одной встречи.
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ВОСХИЩЕННОСТЬ жизнью К
Пять месяцев назад болезнь 

унесла из жизни художника 
Наташу Коротковских. Она бы
ла очень молода. И сделала 
в искусстве, по существу, 
первый шаг. Но этот шаг был 
уверенным и прекрасным.

Как художника Наташу ха
рактеризовали, пожалуй, две 
черты — одаренность и увле
ченность. Все она делала с 
особым вкусом, с азартом. 
Все было для нее заманчиво

ЯМрАЖЕТСЯ, ей все давалось 
удивительно легко, сра

зу. Но обратившись к произ
ведениям, мы увидим, что 
между замыслом и закончен
ной вещью стояли годы по-

сообщает гравюре мягкую жи
вопись. 
шейное,

Свет вносит возвы- 
поэтическое начало

в эту жанровую сценку.

интересно рисовать гипсо-
вне слепки, лепить обнажен
ную модель, резать гравюру... 
Ей было присуще обострен
ное чувство красоты. Свет- 
лый, радостный мир словно
распахнулся перед ней. 
она спешила познать 
внутреннюю гармонию, 
законы и требования.

И 
его 
его

Выставка в Доме художни-
ка, подготовленная 
зьями и правлением 
ловского отделения 
художников РСФСР,
комила с работами,

ее дру- 
Сверд- 
Союза 
позна- 

создан-
ными в разные годы. Почти
все они не предназначались
для экспонирования, 
не придавала им
особого 
для нее

значения.
как дышать

Наташа 
какого-то 

Творить

было потребностью.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, /

УРАЛЬЦЫ !

ПРАЗДНИК

«Орден 
в нашем доме»

Итогом двухмесячной по
исковой работы ребят из дво
рового пионерского клуба 
«Юный железнодорожник» 
в Серове стал праздник дво
ра «Орден в нашем доме». 
В течение длительного вре
мени ребята ходили по 
квартирам, знакомились с 
жильцами, интересовались 
их судьбами, успехами на 
производстве. В результате 
установили, что у жильцов 
дома два ордена Ленина, 
три ордена Славы, многие 
имеют медали «Мать-ге
роиня».

И вот пионеры пригласи
ли героев в сбой клуб. Спе
циально для них оформили 
выставку.

Со словами благодарно
сти к ребятам обратились 
ветераны Великой Отечест
венной войны Чекалов, Ман- 
дриков, Чесноков, Майоров. 
Они рассказали о суровых 
днях Великой Отечествен
ной войны, о своих боевых 
товарищах. В честь гостей 
ребята исполнили песни со
ветских композиторов.

А. АФАНАСЬЕВ.

КОНКУРС

Самодеятельные 
таланты

В ГПТУ-15 Каменска-Ураль- 
ского состоялся смотр-кон
курс художественной самоде
ятельности. В нем приняли 
участие самодеятельные ар
тисты всех групп училища.

Хорошие программы пока
зали ребята из седьмой, деся
той и одиннадцатой групп. 
Особенно тепло приняли зри
тели Ольгу Ромашову, испол
нившую на баяне «Коробочку», 
чтецов Сергея Чудиновских и 
Наталью Афанасьеву, гитарис
тов Вячеслава Гетмана и Алек
сандра Костюкова. Надолго 
в плену у почитателей само
деятельных талантов оказались 
танцевальные бальные пары 
— Елена Аристархова и 
Леонид Шавкунов, Татьяна Гус- 
мачова и Владимир Апальков.

Сейчас лауреаты готовятся 
к областному смотру худо
жественной самодеятельности 
профессионально - техниче
ских училищ.

В. КАЛАШНИКОВ.

да. Смотришь на рисунки На
таши и думаешь она при
рожденный график; на скульп-

исков, 
работы, 
словно

уточнений, увлеченной
Задуманные 

проживали
жизнь. Так рождалась 
вюра «Сапожник».

Первый набросок, 
тично разбросанных 
угадывается сидящий 
лом мужчина. Рядом, 
венский гнутый стул. I

образы
в ней

и гра-

В хао-
линиях 

за сто- 
слева— 

На этом
же листе второй рисунок. Не
прерывная линия, словно нить 
клубка, вьется, очерчивая фи
гуру, передавая движение 
рук, положение обутых в ва
ленки ног. Стул уже справа, 
но далеко от стола. И худож
ник «придвигает» его, рисуя 
более четкими линиями по 
уже изображенному. Компо
зиция найдена. В трех сле-
дующих гравюрах поиски
выразительности.

И, наконец, перед нами — 
добрый, приветливый уличный 
сапожник. Он смотрит на нас 
поверх очков и улыбается. 
Его ясный взгляд словно из-
лучает тепло, 
тонкая, нежная

Подвижная, 
штриховка

КОНЦЕРТ

На сцене 
молодежный 
«Мюзик-холл»

В Нижнетагильском драмати
ческом театре прошел концерт 
молодежнбго эстрадного теат
ра «Мюзик-холл». Самодея
тельные артисты Нижнего Та
гила показали зрителям ново- 
годШвю программу «Зимние за
бавы». Громкими аплодисмен
тами приветствовали любители 
эстрады говода солистов Алек
сандра Мурашова, Федора 
Шаймухамедова, лауреата те
левизионного конкурса совет
ской песни вокально-инстру
ментальный ансамбль «Опти
мисты» Дворца культуры 
«Юбилейный», танцевальный 
коллектив Дворца культуры 
школьников, от души смеялись 
над дружеским шаржем на из
вестных всем «подруг» Верони
ку Маврикиевну и Авдотью Ни
китичну, исполненным В. Кли
мовым и Б. Молочковым, с ин
тересом прослушали в исполне
нии ансамбля инструменталь
ную пьесу композитора Людви- 
ковского «Я спешу»...

Тагильчане тепло встретили 
все номера и шутки эстрадно
го коллектива.

В. ЗОРИХИН.
ВЕЧЕР

«Родина 
пятнадцати 
сестер»

Так назвали вечер работни
ки Дворца культуры строите
лей Свердловска. Он прошел 
в малом зале и вызвал боль
шой интерес у ребят. А гостя
ми его были учащиеся 7—8 
классов. Ребята услышали 
много интересного и поучитель
ного о республиках, входящих 
в СССР, перед ними выступи
ли самодеятельные чтецы, ан
самбль народных инструмен
тов, танцевальный коллектив 
«Стрекоза».

3. ЮСУПОВА.
НОВОСЕЛЬЕ

Выбирай 
на вкус

В Дзержинском районе Ниж
него Тагила открылся новый 
продовольственный магазин 
самообслуживания.

В красивом торговом зале 
площадью 480 квадратных мет
ров просторно, много воздуха 
и света. К любому из товаров 
имеется свободный доступ. В 
его многочисленных торговых 
залах около 70 торговых ра
ботников.

В строительстве нсгвого мага
зина участвовали работники 
треста крупнопанельного до
мостроения. ремонтно-строи
тельного участка Дзержинско
го пайпищеторга.

Жители микрорайона полу
чили хороший подарок

И. САМОЙЛОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 26
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.Ю — Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
9.30 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
10.00 — «Дни хирурга Миш- 

нина». 1-я серия. (Цв.).
11.15 — «Клуб кинопутеше

ствий». (Цв.).

14.00 —• «Встречи с Ладо Гу- 
диашвили». Документальный 
телефильм. (Цв.).

14.50 — «Мы знакомимся с 
природой». (Цв.).

15.10 — «Экранизация лите
ратурных произведений». «Мои 
университеты».

16.45 — «Наука сегодня». 
«Ученые — животноводству». 
(Цз)

17.15 — «Ребята настоящие». 
^17.45 — Документальный

фильм.
18.00 — Новости.

г? - 5 _ «Веселые нотки».
(Цвд

13.^0 — «Полевая почта
♦Додига». (Цв.).

19.00 — «Творчество народов

мира». (Цв.).
19.45 — Типаж «Спортлото». 

(ЦвЛ.
19.55 — Премьера телевизи

онного многосерийного худо
жественного фильма «Дни хи
рурга Мишкина». 2-я серия. 
(Цз.).

21.00 — «Время».
21.30 — Спортивная програм

ма. (Цв.). По окончании — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.10 и 13.10 — МОСКВА. 

Учащимся I курса профессио
нально-технических училищ. 
История. «Ленинское учение 
об империализме».

11.35 и 12.40 — Учащимся 
8-х классов. География. «По
волжский экономический рай
он. Отоасловая специализация».

12.00 — Специалистам народ
ного хозяйства. Труд руководи
теля. «Организация сохиали- 
стического соревнования в 
трудовых коллективах». Пере- 
дачч 1-я».

13.40 и 14.40 — Учащимся 
8-х классов. Основы Советского 
государства и права. «Граж
данское право».

14.10 — Немецкий язык. 1-й 
год обучения.

15.10 — Английский язык.
15.30 — Учащимся 5 —7-х

Так создавался 
рельеф «Друзья», 
дашном эскизе

и пласт-
На каран- 

пометка:
Псков, 1970 г. Рельеф в гипсе 
выполнен в 1975 году, во 
время работы в Доме твор
чества скульпторов в Перея- 
славле-Залесском. Пластиче

ское дарование Наташи пора
зительно ярко проявилось и в 
этой композиции, и в этюдах 
На даче по 4 часа в день ле
пили обнаженную модель 
Тяжелые объемы тела натур
щицы переданы великолепно 
Сначала Наташа подробно 
моделирует форму, затем, 
изучив движение тела, круп
но, общо передает характер
ную позу, жест, состояние 
(«Задумавшаяся»). Художест
венный язык скульптур отли
чается ясностью и простотой: 
выразительный силуэт, четкий 
контур и, несмотря на малый 
размер, точная психологиче
ская характеристика (портре
ты скульпторов Козловой, 
Атаева, этюд «Сидящий маль
чик»).

На выставке не покидает 
ощущение происходящего чу-

ТУРУ она
скульптор; на

талантливый 
керамику —

она опытный прикладник. А 
есть еще живопись, апплика
ция... И все — свежо, талант
ливо.

ОСЛЕ четвертого курса
1 * студенты знаменитого 

Строгановского училища про-
ходили 
ском

практику на Конаков- 
фарфоровом заводе

Наташа впервые работала
белой глиной, создавая

с 
и

расписывая декоративные
блюда, чайные чашки, блюд
ца. Не верится, что это — 
впервые. Роспись изыскан-
но проста по 
обыгрывается 
неожиданно.

цвету, а форма 
совершенно

АТАША рисовала всег
да, везде. Вот, обдумы

вая заявление об отпуске, 
она на этом же листе ручкой 
рисует кораблик под паруса
ми, женскую головку, еще 
одну... Вот несколько рисун
ков швеи. Необычно, как бы 
сохраняя ритм движений вла
дельца, висит на гвозде паль-
то оно попадает в аль-
бом художника. Вот спящий 
кот, . вот тоже спящий, но

В течение месяца в свердловском Доме худож
ника проходила выставка работ художницы Натальи 
Коротковских.

уже по-другому, «сторожко», 
чутко — пес. И они — в аль
бом. Очень тщательно рисует 
стебель растения с шипами- 
колючками, а рядом рисунок, 
где формы музыкальных ин
струментов перетекают одна 
в другую, причудливо соеди
няясь и рождая напряжен
ный ритм.

Много рисунков-портретов.

лике — духовная наполнен
ность, ясность, целостность

мировосприятия.
ВЫСТАВОЧНОМ

•ЧЭ буйно, пышно, 
жимо цветут азалии, 
холстах рдеют розы и

зале 
неудер- 

А на 
шафра-

ны, благоухает душистый го
рошек, изящно раскинулись

То короткий энергичный
штрих с мягкой растушевкой, 
то плавная гибкая линия пе
редают самое выразительное 
в человеке. Прекрасны авто
портреты, их на выставке 
одиннадцать. Что это — са
молюбование? Нет, прежде 
всего, желание познать себя 
и еще — это модель, которая 
всегда с собой. В самом ран
нем автопортрете Наташе лет
пятнадцать. Вот грустный
по настроению, Наташа пе
чальна, почти безразлична к 
окружающему. А это авто
шарж — в джинсах, босая, си
дит верхом на стуле и, ко
нечно же, рисует. Утрирова
но скуластое лицо, лихая 
поза.

И еще один, перерастающий 
рамки автопортрета. Это 
обобщенный образ творче
ской личности. В повороте 
головы, взгляде, во всем об-

игольчатые астры, 
любила цветы, как

Наташа 
любила

все живое, подлинное. И в 
последний месяц жизни пи
сала натюрморт с восточным 
кувшином и созданным ею 
и представленным здесь же, 
на выставке, синим штофом. 
В штоф поставила розы, в
кувшин
«щелкунчики»

простые полевые 
незабудки.

А в тарелке — спелые, соч
ные вишни — уже 
слабеющему телу, 
щие глаз, душу 
налитой округлой

не нужные 
но радую- 
художника 

формой,
ярким цветом.

Болезнь все сильнее сжи
мала Наташу. Держать кисть 
едва хватало сил. Зритель ни
когда не догадается об этом, 
глядя на холст...

Художник живет! Наташа 
Коротковских дарит нам и се
годня свое светлое и радост
ное искусство.

С. ПЛАВИНСКАЯ, 
искусствовед.

МОСКВА. Доброй традицией прославленного Государственного Академического Малого театра Союза ССР является на
ставничество творческой молодежи театра.
и Спектакль «Над светлой водой» — первая самостоятельная постановка выпускника режиссерского факультета ГИТИСа 
“• Рябова. явившаяся его дипломной работой.
ппрлмыма^ сЧена *13 ~ народный артист РСФСР Д. С. ПАВЛОВ (справа), Даша — артистка Е. В.
ДОРОНИНА, Николаи — Г. Ю. ОБОЛЕНСКИЙ. Снимок В. Соболева. Фотохроника ТАСС.

ВЕЧНО МОЛОДАЯ
«ГУАНТАНАМЕРА»

Мы продолжаем публикацию материалов, посвященных XI 
Всемирному фестивалю молодежи и студентов на Кубе. Сегод
ня наш рассказ об истории популярнейшей кубинской песни 
«Гуантанамера». Эта песня хорошо известна в нашей стране, 
она входит в репертуар ведущих советских эстрадных испол
нителей. записана на пластинках.

28 января повсюду на Кубе 
проходят торжественные меро
приятия, посвященные дню 
рождения легендарного борца 
за независимость, выдающего
ся общественного деятеля и 
поэта Хосе Марти. На этих со
браниях обязательно звучит 
«Гуантанамера» — замечатель
ная кубинская песня, пользую
щаяся всемирной известностью.

Хосе .Марти — автор текста 
песни. Стихи великого поэта 
проникнуты глубокой любовью 
к родной Кубе:

«Я хочу судьбою
породниться

с бедняками земли моей.

По я и десять минут не жил 
вне города. Просто мне боль
ше всего нравится народная 
музыка, хотя я и признаю 
всякую другую хорошую му
зыку». Вся жизнь X. Фернанде
са связана с Гаваной и ее тру
довым людом: «Когда я был 
еще трех футов ростом, я уже
сколотил из троих парнишек
ансамбль... Обо мне часто го
ворят. я только артист, но 
это не так. Я мастеровой, са
пожник, и как только кончал
работу в своей
шел к

Ручеек, что в

мне просторов

Автор музыки

горах 
струится, 

морских ' 
родней».

песни — попу-
лярный на Кубе народный пе
вец — «король песни» — Хо
сеито Фернандес.

«Гуантанамера» написана в
ритме гуарача традицион
ной музыки кубинских кресть
ян. «Все думают, что я родился 
в деревне, потому что я всю 
жизнь пою песни крестьян, — 
рассказывает X. Фернандес. —

классов. Классный час. «Почет
ный пионер».

16.00 — Учащимся 7-х клас
сов. Литература. «Письма В. И. 
Ленина к матери».

16.39 — Учащимся 8—-10-х 
классов. Изучение произведе
ний В. И. Ленина в курсе исто
рии. «Лозунг «Вся власть Со
ветам!» на различных этапах».

17.00 — Поступающим в ву
зы. Русский язык. Глагол. При
частие. Деепричастие.

17.35 — Учащ .мся 3-х клас
сов. вторая смела. Музыиа.

19.15 — Свердловск. Новости.
19.25 — «Товары — народу». 

(Цв.).
19.55 — «Гамма». Программа 

самодеятельных исполнителей. 
(Цв).

20.40 — Для нас. малыши!
21.00 — МОСКВА. Лит ратур- 

ные чтения, к. Федин. «Первые 
радости». (Цв.).

21.30 — «По вашим пись
мам». Музыкальная программа. 
(Цв.).

22.15 — Свердловск. Новости.
22.30 — МОСКВА. «Служу Со

ветскому Союзу!».
23.30 — «^е..еная карета». 

Художественный фильм. (Цв.). 

Четверг, 27
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.

МУЗЫКАЛЬНАЯ

студия
- - • у : «I . .

дый день пел в программе 
«Это случилось сегодня». Вся 
Куба называла эту передачу 
«Гуантанамера». Эти выступ
ления X. Фернандеса были по
добны греческому хору в ан
тичном театре. «Я всегда пел о 
несчастной судьбе. Меня вол
новали человеческие судь
бы...— говорит он. — Я всегда 
выражал в своих импровиза
циях то, что хотел сказать лю
дям. Не раз ко мне приходили 
высокопоставленные типы, да
же сенаторы, с просьбой, что
бы я за деньги сочинил им де
цимы, но я никогда не шел на 
это... Я всю свою жизнь отно
сился к музыке со всей серьез
ностью. Мне кажется, что если 
и есть по-настоящему мятеж
ная песня, песня протеста, то

лась за рубежом. Старую, но 
вечно молодую кубинскую ме
лодию включили в свой ре
пертуар популярнейшие пев
цы разных стран.

X. Фернандес узнал об успе
хе П. Сигера из газет. «Я бес
конечно счастлив и горд успе
хом новой «Гуантанамеры», — 
заявил он. — Какой кубинец не 
почувствует себя польщенным, 
когда его имя стоит рядом с 
именем Марти». Позднее П. Си
геру довелось исполнять «Гуан
танамеру» и на Кубе: он был 
гостем острова Свободы, го
стем X. Фернандеса. П. Сигер 
говорит об этой песне: «Это са-
мая универсальная 
песен, которые я

из всех 
когда-либо

мастерской, это, конечно, «Гуантанамера».
своим друзьям-музы-

кантам...».
Хосеито Фернандес участво-

вал в оркестрах, делавших
записи на радио, выступавших 
на танцевальных вечерах 
Гуарачу «Гуантанамера» он 
сочинил в 1929 году. Эта ме
лодия сразу стала всеобщей 
любимицей. Для каждого но
вого ее исполнения X. Фернан
дес придумывал новый текст. 
Позднее, в середине 30-х го
дов, когда он основал собст
венный ансамбль, радиостан
ция «Каландрия» предложила

Все, что я с ней творил, всегда 
видел и слышал народ».

Идея исполнить «Гуантана
меру» X. Фернандеса на стихи 
Хосе Марти из сборника «Про
стые стихи» принадлежит ку
бинскому композитору Экторо 
Ангуло. Эту идею воплотил в 
жизнь замечательный амери
канский народный певец Пит 
Сигер. Произошло это 8 нюня 
1903 года в крупнейшем кон
цертном зале Нью-Порка Кар
неги-холл. Публика с энтузиаз
мом подхватила песню. Долго
играющая пластинка с записью

ему исполнять «Гуантанамеру» выступления П. Сигера обошла 
ежедневно. X. Фернандес каж- США и широко распростррни-

пел. И не только благодаря 
музыке, которую все любят... 
Есть много песен, в которых 
говорится: «Я люблю мою зем
лю», в этой песне важнее то, 
что Хосе Марти был действи
тельно очень честным челове
ком».

Хосеито Фернандесу сейчас 
уже около 70 лет. Принимая 
близко к сердцу заботы и до
стижения социалистической ро
дины, он создает новые песни, 
находящие живой отклик у бла
годарных кубинцев.

X. Фернандес говорит о «Гу- 
антанамере»: «Она принадле
жит каждому, кто ее поет. Для 
меня огромная честь, когда 
кто-нибудь, в какой бы стра
не он ни жил, исполняет с 
эстрады или просто так, для 
себя, эту песню».

Материал подготовлен клу
бом политической песни «Бал
лада» Свердловского педагоги
ческого института.

КОНКУРС 1 
ИДЕТ!

Открылся наш новый 
«Годовой конкурс-77» на 
лучшее решение шахматных 
позиций. Условия и первые 
задания конкурса помещены 
в газете 18 января. Срок 
для ответов ка первый тур — 
10 февраля с. г. Вы еще
не опоздали включиться 
борьбу!

Расставляйте фигуры!

в

ГРОССМЕЙСТЕР
МАРШАЛЛ

100 лет тому назад родил
ся Фрэнк Джеймс МАР
ШАЛЛ (1877—1944), вы
дающийся американский 
гроссмейстер, один из веду
щих шахматистов мира нача
ла XX века. Только звание 
сильнейшего шахматиста 
США он носил в течение 
27 лет (^рметим, что так же 
27 лет Эм. Ласкер был чем
пионом мира). В 1936 году 
Маршалл непобежденным 
сложил с себя звание чемпи
она Америки.

«Вся моя жизнь, — писал 
Маршалл, — была посвяще
на шахматам. Я играл в них 
свыше полувека... и сегодня 
я так же влюблен в шах
маты, как был влюблен все 
эти годы. Таково очарование 
нашей изумительной игры, 
с ее нескончаемым много
образием и безграничными 
возможностями...».

Посмотрите партию
Маршалл — Берн

(1900 г.).
Эта блестящая партия, ко

торую мы приводим из кни
ги Ф. Маршалла «50 лет за 
шахматной доской», ориги
нально и с чувством юмора 
прокомментирована знамени
тым гроссмейстером: «Свой 
выигрыш в этой партии я 
приписываю тому факту, что 
на всем протяжении ее у 
моего партнера не оказыва
лось времени для того, что
бы закурить трубку. Англи
чанин Амос Берн был шах
матистом старинной склад
ки, любившим медлительную 
и упорную борьбу в пози
циях закрытого типа. За 
доску он садился основа
тельно и надолго и терпе
ливо изучал ее с неизмен
ной трубкой в зубах. Когда 
я сделал второй ход, Берн 
начал доставать из своих 
карманов табак и трубку.

1. 64 45 2. с4 еб 3. КсЗ 
К(6 4. Сд5 Се7. На обду
мывание этих ходов понадо
билось немного времени, и 
Берн, вынув прочищалку, 
занялся соответствующими 
манипуляциями.

5. еЗ 0 — 0 6. К(3 Ь6 
7. СбЗ СЬ7 8. се! ей. Он на
чал набивать трубку таба
ком. Я ускорил, свои ходы.

9. С:(6 С:16 10. Ь4. Это 
заставило его задуматься и 
на время забыть о трубке. 
Угроза СШ7 Кр:117 Kg5 
известна как атака Пильс- 
берп.

1О...К6 11. Ь5 Лев 12. 1щ 
1щ. После этого начались по
иски спичек.

ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

13. Фс2 Сй7 14. С:г6 1^. 
Берн зажег спичку, но явно 
нервничал. Она обожгла ему 
пальнь; и погасла.

15. Фщб К47. На сцене 
появилась другая спичка.

16. Ке5 Ф16. Он начал, 
наконец, раскуривать труб
ку. Но времени больше не 
оставалось.

17. ЛЬ8. Черные сдались.
На 17...Кр:Ь8 следует 
18. ФЬ7Х.

Бедный Берн! Я полагаю, 
что бессовестно надул его. 
Если бы только он мог до
биться. чтобы трубка зады
мила! Тогда, возможно, де
ло сложилось бы совсем по- 
другому. Берн воспринял 
проигрыш весьма добро
душно, и мы обменялись 
рукопожатием. Затем его 
трубка погасла».

А вот позиция из партии 
С. Левитский — Ф. Мар
шалл (Пиштани, 1912 г.):

№ 607.

Ход черных 
2 очка.

Здесь Маршалл сделал 
ход, исполненный большой 
красоты и силы, и белые 
сразу сдались.

Сыграйте, как гроссмей
стер!

Еще одно задание для 
участников нашего «Годово
го конкурса-77».

№ 608

Мат в три хода 
(2 очка)

Этой задаче ровно 110 
лет. Пешки, пешки... Обра
щайтесь с ними умело! 
Ф. Маршалл говорил: «Ра
зумная игра пешками ука
зывает на высшую степень 
искусства в шахматах».

Отдел ведет
П. СТЕПАНОВ.

К сведению участников нашего турнира-конкурса.
Судейская коллегия подводит итоги первого тура по 

всем трем группам и в следующем шахматном отделе 
опубликует результаты.

Для вас, любители 
композиции

Редакция газеты «Вечерняя 
Москва» приглашает наших чи
тателей — любителей компо
зиции принять участие во Все
союзном конкурсе составле
ния двухходовых шахматных 
задач. Главным судьей этого 
конкурса является видный со
ветский композитор, судья 
международной категории, 
международный мастер по 
композиции А. П. Гуляев 
(А. П. Грин). Задачи на диаг
раммах, ранее не опублико
ванные, не более трех от 
каждого участника, с подроб
ными авторскими решениями

и сведениями о себе, следует 
посылать по адресу: Москва, 
ул. 1905 года, 7, редакция 
газеты «Вечерняя Москва» с 
обязательной пометкой на 
конверте — на шахматный 
конкурс. Лучшие шахматные 
задачи будут отмечены цен
ными призами, почетными 
грамотами.

Посылать задачи до 30 ап
реля 1977 года.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

9.10 — Утренняя гимнасти
ка. (Цв.).

9.30 — «Выставка Бурати
но». (Цв.).

10.00 — «Дни хирурга Миш
кина». 2-я серия. (Цв.).

11.05 —- «Наша биография. 
Год 1928 й». (Цв.).

* * *
14.00 — «Всего четыре го

да». Документальный теле
фильм. (Цв.).

14.30 — «Школьная произ
водственная бригада — лауреат 
премии Ленинского комсомо
ла». (Цв.).

15.00 — Творчество Э. Хе
мингуэя.

16.00 — «Шахматная шко
ла». (Цв.).

16.30 — «Русская речь». 
(Цв.).

17.15 — Концертный зал те
лестудии «Орленок». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
18.30 — «Играет заслужен

ный артист РСФСР Д. Башки
ров. Фильм-концерт. (Цв.).

18.45 —- «Ленинский универ
ситет миллионов». «Социалис
тическое соревнование — твор
ческая инициатива масс». 8 
передаче принимает участие 
делегат XXV съезда КПСС 
бригадир кузнецов Московско
го электромеханического заво
да имени Владимира Ильича 
Н. В. Метелкин. (Цв.).

19.15 — «Радуга». Бельгия. 
(Цв.).

19.50 — Премьера телеви
зионного многосерийного худо
жественного фильма. «Дни хи
рурга Мишкина». 3-я серия. 
(Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Спортивная про

грамма. (Цв.). По окончании- 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.05 — МОСКВА. «Мамина 

школа».
11.35 и 12.40 — Учащимся 

3-х классов. Музыка. «Музыка 
народов СССР». Передача 1-я.

12.00 — Специалистам народ
ного хозяйства. Инженерный 
труд в социалистическом об
ществе. «Участие специалис
тов в социалистическом сорев
новании».

13.10 — «Говорите по-испан
ски».

13.45 и 14.40 — Учащимся 
6-х классов. Музыка. «Компози
тор А. П. Бородин».

14.10 — Научно-техническая 
информация. «Научно-техниче
ская пропаганда и ее роль в 
распространении научно-техни
ческих достижений и передо
вого опыта».

15.10 — Художественный ки
нофильм для глухих (с субтит 
рами) «Звезда пленительного 
счастья». 1-я серия.

16.35 — Поступающим в ву
зы. Математика. Задачи на со

ставление уравнений.
17.05 — Физика. Проводники 

и диэлектрики.
18.45 — Свердловск. Новости.
18.55 — Экран службы 01.
19.15 — К дню рождения 

П. П. Бажова. «Шкатулка, пол
ная сказов».

19.55 — «Наши кинопремье 
ры». «Как можно цирка не 
любить?».

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. «Это вы 

можете». Конкурс изобретате
лей. (Цв.).

22.00 — «Танцует Л. Трембо 
вельская». Фильм-концерт. 
(Цв.).

22.15 — Свердловск. Новости
22.30 — МОСКВА. Кубок ев 

ропейских чемпионов по рум 
ному мячу. Женщины. «Ва 
шаш» (Венгрия) — «Спартак 
(Киев). Передача из Венгрии

23.00 — Концерт молодеж 
ного ансамбля «Московские зо
ри». (Цв.).

23.30 — «Ленинградская сим
фония». Художественный фильм.

Гимнастика для детей. 7.25 — 
Обзор областных. газет. 7.40 — 
«У друзей по соревнованию». О 
соревновании Первоуральского 
новотрубного и Никопольского 
южнотрубного заводов. 8.15-- 
Музыкальная программа «Пою- 
ший диск». 9.10 — Объявления. 
10.25 — Производственная гим
настика 10.35 — Областные из
вестия. 11.45 — «Мужской ха
рактер». Очерк о шофере Ас- 
бестовского автотранспорт
ного предприятия Н. А. Бар- 
монтовой. 11.55 — Внима
ние: технические новинки
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и объявления. 
20.00 — «Стихи мои. свидетели 
кивые». Передача по заявкам 
научных сотрудников Институ
та химии Уральского научного 
центра Академии наук СССР. 
20.30 — Областные известия.
20.40 — Передачи из Москвы.

ИИ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. РЕВИЗОР 
27 I в 15 ч. премьера 

ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК

СЕГОПНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Додумался, 

поздравляю! Вокруг света в’ 
80 дней (две серии).

СОВКИНО — Профессия: . 
репортер (две серии).

ТЕМП — Инцидент. В лю-1 
дях.

ИСКРА — Незнакомка (две 
сеонн). Безотцовщина.

МИР — Инцидент. Поло
нез Огинского.

ЧЕТВЕРГ, 27 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач

6.35 — Областные известия
6.45 — Камерные произведе
ния Ф. Мендельсона. 7.15 —

д ПОГОДА----------------------------
27— 28 января по области ожидается переменная облачность, 

преимуи-^ственно без осадков Местами изморозь. Ветер юж
ный. 3 — 7 метров в секунду Температура воздуха ночью 
22 — 27. в горных районах и пониженных местах до 32. днем 
19—24 градуса мороза.
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